
neste ano vagas urgentes

As equipes antidengue da Secretaria de Saúde de Nova Odessa chegaram, na quar-
ta-feira (22), à marca de 38.378 ações contra o mosquito Aedes aegypti (transmis-
sor dos vírus da dengue, zika e chikungunya), na soma desde 1º de janeiro. Se-
gundo a pasta, apenas no trabalho de busca casa a casa, foram feitas 10.301 visi-
tas domiciliares pela equipe, formada por dez profissionais.                          PÁgIna 04

A superlotação nos leitos de unidades de saúde de Campinas, especialmente no 
Hospital de Clínicas da Unicamp (Universidade Estadual de Campinas), liga o 
alerta para a possível destinação de pacientes e maior pressão sobre os leitos do 
Hospital Estadual Sumaré Dr. Leandro Francheschinni. Tanto o HC quanto os 
demais hospitais campineiros atendem o dobro da capacidade.                   PÁgIna 06

nova odessa se aproxima 
de 40 mil ações contra o 

mosquito da dengue

superlotação de leitos em 
Campinas acende alerta por 

pressão no Hospital estadual
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São 119 de história para contar, desde a fundação de Nova Odessa, no dia 24 de maio de 1905, até os dias de hoje. O Paraíso do Verde, como é carinhosamente 
chamada, evoluiu, e muito, neste mais de um século de existência. Com pouco mais de 62 mil habitantes, PIB (Produto Interno Bruto) que ultrapassa R$ 4 bi-
lhões, o município está entre os 100 mais prósperos do Estado, segundo o IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísticas). Conquista fama pelo sossego, 
qualidade vida, ruas arborizadas e sua população gentil. Gera emprego e renda com novas empresas que chegam e apostam no potencial da cidade. Recebe do 
Poder Público investimentos históricos nas áreas de educação, saúde, segurança e saneamento, em busca da construção de uma cidade para todos.       PÁgInas 11 a 20

FeMInICÍDIo PreFeItura De HortoLÂnDIa

namorado admite ter matado 
mulher por ciúmes em sumaré

Pesquisa aponta Zezé gomes 
com 49% da intenção de votos

divulgação

divulgação

Pesquisa realizada pelo 
Instituto Vox Brasil Opi-
nião e Pesquisas nos dias 
13 e 14 de maio destaca o 
favoritismo do atual pre-
feito de Hortolândia, Ze-
zé Gomes (Republicanos), 
nas eleições municipais 
deste ano. O instituto en-
trevistou 518 pessoas em 
diferentes regiões da ci-
dade. A pesquisa tem 
margem de erro de 4,3% 
para mais ou para menos, 
com nível de confiança de 
95%. Na intenção de voto 
estimulada, o atual pre-
feito recebeu 49,6% das 
indicações.              PÁgIna 05

Paula Siano, de 29 anos,  
foi encontrada morta pela 
Polícia Militar na manhã 
desta quinta-feira (23), na 
casa dela, na rua Bárbara 
Alves de Souza, no bairro 
Jardim Maracanã (região 
de Nova Veneza), em Su-
maré. A suspeita é que o 
feminicídio tenha sido co-
metido pelo namorado da 
vítima. L. F., de 30 anos se 
entregou no início da noite 
desta quinta-feira e con-
fessou à polícia ter come-
tido o crime por ciúmes. 
O acusado teria utilizado 
uma corda para matar a 
namorada.                 PÁgIna 08Instituto ouviu 518 moradores da cidade durante dois dias Paula Siano, 29 anos, namorava o acusado há oito meses 

uma cidade próspera e gentil

nova odessa 119 anos
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Sumaré é a 29ª cidade em geração 
de postos de trabalho no Estado
Nos últimos 12 meses, município gerou mais de três mil vagas de empregos, segundo dados do Caged  PÁgIna 03



OBrasil foi atin-
gido por mais 
uma tragédia 

no Rio Grande do Sul, 
que enfrenta sua quar-
ta onda de clima extre-
mo em menos de um 
ano. Devo dizer que passei al-
gum tempo refletindo sobre 
como abordar esse tema, espe-
cialmente considerando minhas 
pesquisas sobre impactos so-
cioambientais e a forma sensa-
cionalista como as tragédias co-
mumente são tratadas. Contu-
do, parece que, neste momento, 
nenhum outro assunto no Brasil 
é mais premente. Já que passa-
mos os últimos dias entre seguir 
a rotina e testemunhar imagens 
terríveis, além das evacuações 
massivas e dos cortes de água e 
energia, os danos em infraestru-
turas-chave, como o aeroporto, 
que permanecerá paralisado até 
o final de maio.

Em meio ao caos, é a força so-
cial que emerge, manifestando-
-se com uma onda de solidarie-
dade e nos apresentando saídas, 
inclusive para compreendermos 
que serão necessárias políticas 
distintas para reabilitar este ter-
ritório. E se a sociedade total só 
se realiza através dos territórios, 
como bem colocou Milton San-
tos, essa força social está intrin-
secamente ligada à relação das 
pessoas com seu ambiente, com 
o território funcionando como 
a “base de operação da comu-
nidade”. É essa mesma energia 
das massas em movimento, en-

trelaçadas numa teia de 
solidariedade e inter-
dependência, que pode 
nos orientar na recons-
trução do pensamento e 
da ação, mesmo em meio 
à tragédia.

Contudo, apesar da força so-
cial visível durante crises como 
esta, a percepção pública é de 
que as tragédias podem ser pre-
venidas. Uma pesquisa Genial/
Quaest divulgada em 9 de maio 
revelou que a maioria dos brasi-
leiros (70%) acredita que a tragé-
dia no Rio Grande do Sul poderia 
ter sido evitada com obras e inves-
timentos em infraestrutura. Ape-
nas 30% acreditam que nada po-
deria ter sido feito, que seria inevi-
tável. Isso mostra que, para a po-
pulação, culpar exclusivamente 
às mudanças climáticas quando 
os governos não investem em pre-
venção não é suficiente.

As redes sociais também apa-
receram como um espaço comu-
nitário e uma fonte importante 
de informações. Desde a sema-
na passada, inúmeras pessoas 
afetadas têm recorrido às redes 
sociais para solicitar apoio, aler-
tar os afetados, pedir socorro ou 
buscar informações de forma 
mais ágil. Os comentários dos 
moradores afetados, imagens e 
detalhes das ocorrências podem 
dar mais informações sobre as 
decisões a serem tomadas. Infe-
lizmente, parte das autoridades 
demorou a perceber o tamanho 
do impacto e da tragédia nos 417 
municípios afetados até este mo-

mento, e as informações eram 
desencontradas.

Enquanto isto, as geociências 
estão testemunhando em tempo 
real a importância do mapea-
mento colaborativo, do acesso 
aos geodados e da sua divulga-
ção científica. Neste sentido, fi-
cou evidente a necessidade de 
tornar a literacia cartográfica e 
dos dados cada vez mais acessí-
vel. Digo isto porque, acompa-
nhando a página da Defesa Ci-
vil do Rio Grande do Sul depa-
rei-me com uma postagem com 
mais de 502,8 mil visualizações, 
do dia 5 de maio, que direciona-
va para o Google Maps.

Esta postagem permitia que as 
populações verificassem se a re-
gião onde moram estava dentro 
da área prevista de risco. Nos co-
mentários da publicação, não fal-
taram mensagens questionando 
se aquilo que estava demonstra-
do no mapa como área de risco 
considerava a topografia, se de-
viam sair de casa imediatamen-
te, se o que estava assinalado em 
vermelho se referia a inundação 
efetiva ou uma previsão de uma 
área que iria inundar.

Fica claro que em uma situa-
ção de tragédia o preparo do es-
tado na produção de mapas, e 
da população para interpretar os 
mapas é um fator a considerar no 
nível de risco e, desta forma, dois 
conceitos urgem ser estimulados: 
geocomunicar e geoalfabetizar.

Em uma escala local e pen-
sando na realidade dos peque-
nos municípios, é preciso con-

siderar as suas dificuldades em 
coletar, gerir e processar os geo-
dados, agravado pelo número 
reduzido de técnicos munici-
pais que trabalham nesse cam-
po, e quando fazem, raramente 
é de forma exclusiva e integra-
dos em equipes que pensam e 
comunicam o território.

No estado de São Paulo, iden-
tificamos uma escassa produ-
ção de dados geográficos muni-
cipais, uma situação comum em 
municípios de pequeno e médio 
porte por todo o país. No grupo 
de pesquisadores “Territórios em 
Transformação”, temos colabo-
rado com alguns municípios do 
interior do estado na tentativa de 
suprir esses gargalos. Em parce-
ria com a Associação Nacional 
de Municípios e Meio Ambien-
te (Anamma) e a Pró-Reitoria de 
Cultura e Extensão Universitá-
ria da USP, produzimos um guia 
educativo sobre mapeamento 
participativo como um ponta-
pé inicial para que os pequenos 
municípios possam coletar e tra-
balhar com seus próprios dados, 
fomentando o gosto pela produ-
ção e leitura cartográfica na re-
de de ensino local.

O Guia educativo cartogra-
fia participativa foi elaborado 
com base na experiência de tra-
balho do grupo de pesquisado-
res com o município de Capi-
vari, que enfrenta inundações 
recorrentes, e tem a finalidade 
de ser uma ferramenta ao ser-
viço de outros municípios que 
enfrentam desafios similares.

O que a tragédia do Rio Grande do Sul nos 
ensina? Urge geocomunicar e geoalfabetizar
Elaine Santos  é pesquisadora do Instituto de Estudos Avançados (IEA) da USP/Jornal da USP
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Nas últimas se-
manas, acom-
panhamos atô-

nitos o desenrolar das 
chuvas e enchentes que 
ainda não passaram no 
Rio Grande do Sul.

Eu, como tantas outras pessoas 
que saíram do seu Estado natal 
em busca de trabalho e oportuni-
dades, e que tenho familiares em 
São Leopoldo, uma das cidades 
mais atingidas pela maior catás-
trofe de emergência climática até 
agora no Brasil, fruto não da na-
tureza, mas do descaso humano 
com o meio ambiente, não con-
sigo desligar do noticiário nem 
esquecer do que está acontecen-
do por lá por quase nenhum mo-
mento. Por uma sincronicidade, 
uma semana antes da catástrofe 
iniciei um curso com a psicóloga 
Ediane Ribeiro sobre Trauma In-
formed Care, ou “cuidado infor-
mado sobre trauma”.

O cuidado informado sobre 
trauma é uma área nova no Bra-
sil, da qual Ediane é uma das 
pioneiras. Trata-se de uma abor-
dagem multidisciplinar que con-
juga áreas como Neurociência, 
Psicologia e Neurobiologia in-
terpessoal. Não é preciso ir mui-
to longe para entendermos que 
vivemos em uma sociedade que, 
para além das histórias indivi-
duais de cada um, muitas vezes 
promove oportunidades de trau-
matização, seja por perpetuar 
desigualdades estruturais, ra-
cismo estrutural, machismo es-
trutural, como também man-
ter vulnerabilidades estruturais 

para muitos em benefí-
cio do lucro de poucos. 
A mesma sociedade que 
às vezes até premia com-
portamentos que geram 
traumatização, como o 
burnout (quem nunca?), 

um trauma de longa exposição a 
uma alta curva de estresse sem 
alívio periódico com o objetivo 
de manter uma alta produtivi-
dade durante um longo perío-
do de tempo, às custas da saúde.

O colapso de um meio am-
biente altamente prejudicado 
pelo ser humano e sistematica-
mente negligenciado pelo po-
der público no Rio Grande do 
Sul deve ser entendido como um 
trauma de choque, que aconte-
ce rápido demais. O fator tem-
po é crucial para entender que 
um trauma é algo que acontece 
a uma sociedade ou a um indi-
víduo de maneira cedo demais, 
rápida demais, ou durante um 
tempo prolongado. As pessoas 
que perderam tudo na catástrofe 
perderam rápido demais; e entre 
estas pessoas, estão também os 
jornalistas locais que cobrem a 
catástrofe que, ao mesmo tem-
po em que possivelmente tive-
ram perdas, continuam traba-
lhando cobrindo as perdas de 
um extenso número de pessoas.

Mesmo que não tenham per-
dido nada e que seus lares e fa-
miliares estejam seguros, estão 
testemunhando durante um lon-
go período de tempo situações 
de profunda tristeza, impotên-
cia e violências físicas e simbóli-
cas contra seres humanos e ani-

mais. É uma dupla exposição que 
necessita de uma abordagem in-
formada sobre trauma tanto do 
ponto de vista da cobertura jor-
nalística, como o básico, que é 
nunca perguntar ou pedir pa-
ra uma pessoa que vivencia um 
trauma em curso contar detalhes 
sobre o que está sentindo ou do 
que passou, pois isso pode levar 
a uma retraumatização, como do 
ponto de vista de testemunha e 
ou vítima da catástrofe que se de-
senrola. Sobre jornalismo infor-
mado sobre trauma, há manuais 
que orientam sobre como fazer a 
cobertura, como os recursos de 
segurança física e psicológica re-
unidos pela associação de cultu-
ra de segurança ACOS Alliance 
(Culture Of Safety), o guia Tra-
gedies & Journalists do Dart Cen-
ter for Trauma and Journalism 
e, mais focado no tema atual, o 
guia de cobertura de enchentes 
do Comitê de Proteção a Jorna-
listas, este último em português, 
entre outros. A Sociedade Brasi-
leira de Pesquisadores de Jorna-
lismo (SBPJOR) publicou sete di-
retrizes “para informar de forma 
ética, assumindo uma postura 
sensível e ao mesmo tempo crí-
tica”, como bem definiu Moreno 
Osório, da newsletter Farol Jor-
nalismo, onde vi a informação:

1. Compreender o desastre 
sob o viés da crise climática

2. Tratar o ocorrido, sim, co-
mo uma questão política e so-
cial urgente

3. Prezar por uma apuração 
precisa

4. Divulgar corretamente da-

dos e números
5. Entender que se trata de um 

evento traumático
6. Lembrar-se dos direitos de 

crianças e adolescentes
7. Evitar o sensacionalismo ou 

a espetacularização
Este é um dos lados da du-

pla exposição para jornalistas 
locais. A outra face é cuidar da 
própria experiência, seja como 
testemunha dos fatos, o que po-
de levar à “fadiga por compai-
xão”, ou trauma vicário ou, ain-
da, “lesão moral”, como à sua 
condição de potencial vítima da 
tragédia. Em ambos os casos há 
um recurso importante neste 
momento, que é conhecer e ge-
renciar a sua curva de estresse.

A curva de estresse basica-
mente significa que há uma fa-
se de estresse “ótima”, na qual 
podemos ser altamente produti-
vos, já que sem uma ação estres-
sora no nosso sistema não saí-
mos da inatividade. No entan-
to, manter essa fase durante um 
período prolongado, sem esca-
pe e sem descanso, tende a le-
var para uma zona de exaustão. 
A próxima fase é o estresse extre-
mo ou burnout, quando não há 
mais recursos neurofisiológicos, 
emocionais e mentais para que o 
indivíduo continue a insistir na 
sobrecarga do sistema, e quan-
do podem surgir os sintomas de 
ansiedade, pensamentos intrusi-
vos, raiva, abuso de substâncias, 
e o colapso ou congelamento do 
corpo que tem uma função bas-
tante nobre nesse cenário: fazer a 
pessoa parar para que sobreviva.

Precisamos de uma sociedade – e de um 
jornalismo – informados sobre trauma
Daniela Osvald Ramos  é professora da Escola de Comunicações e Artes (ECA) da USP/Jornal da USP
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.
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Pesquisa Vox Brasil 
aponta favoritismo 
de Zezé Gomes 
à reeleição Cidades

Luiz Dalben (PSD), entregou as certidões de regularização fundiária para famílias do bairro
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Prefeito Luiz Dalben destaca avanço econômico do município que no último ano gerou mais de três mil vagas de trabalho 

Sumaré é a 29ª cidade 
entre as 645 paulistas que 
mais gerou empregos no 
Estado de São Paulo nos úl-
timos 12 meses, com a cria-
ção de 3.013 vagas de traba-
lho, de acordo com levanta-
mento realizado pelo Go-
verno do Estado, com base 
no Caged (Cadastro Geral 
de Empregados e Desem-
pregados). O resultado, se-
gundo o prefeito Luiz Dal-
ben (PSD), reflete o vigor 
econômico do município. 
Ele destaca o avanço eco-
nômico do município. 

“Sumaré tem se empe-
nhado em criar um am-
biente favorável para os ne-
gócios, investindo em in-
fraestrutura, desburocra-
tização e incentivos para 
atrair novas empresas. Es-
se resultado de 3.013 vagas 
é um reflexo direto desses 
esforços. Estamos com-
prometidos em continuar 
trabalhando para oferecer 
mais oportunidades para 
nossa população”, apontou. 

O deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania) 
também celebrou os nú-
meros positivos. “O cresci-
mento de Sumaré no mer-
cado de trabalho é uma 
prova de que políticas pú-

Deputado Dirceu Dalben e prefeito Luiz Dalben comemoraram os números positivos 

Sumaré é a 29ª cidade que mais gera 
empregos em SP nos últimos 12 meses

fotos: divulgação

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (PSD), entre-
gou na última semana as 
certidões de regularização 
fundiária para a Associa-
ção de Moradores do Sítio 
Pau Pintado, na região ru-
ral. Com o documento, as 
famílias podem dar entra-
da no registro das matrícu-
las dos lotes da área junto 
ao cartório de imóveis.

O Sítio Pau Pintado tem 
170 famílias e existe há 
20 anos. O bairro já con-
ta com estrutura básica 

de fornecimento de água, 
poços artesianos, sistema 
próprio de saneamento, 
iluminação e coleta regu-
lar de lixo doméstico.

A Secretaria Municipal 
de Habitação informou que 
trabalha para promover a 
regularização fundiária de 
diversas áreas. Em deter-
minados casos, por meio 
da parceria com o Governo 
do Estado, por meio do pro-
grama Cidade Legal.

“Foram anos de luta e 
muito trabalho e me sinto 

honrado em participar da 
realização de mais este so-
nho para a nossa popula-
ção. A habitação é determi-
nante para a qualidade de 
vida de todos nós. Tudo fi-
ca melhor quando você tem 
uma moradia digna, um lu-
gar que é seu. É com grande 
alegria que trabalhamos pa-
ra regularizar diversos bair-
ros em Sumaré. Agradeço 
a Deus a oportunidade de 
ser prefeito e poder lutar por 
aqueles que mais precisam”, 
disse o prefeito.      | Da Redação

Moradores do Sítio Pau Pintado recebem certidões de regularização

A Secretaria de Saúde 
de Sumaré intensifica as 
ações de combate à den-
gue em todo o município. 
Equipes de nebulização 
noturna foram implanta-
das para ampliar os servi-
ços e cuidados. Nesta se-
mana, a ação está na re-
gião do Maria Antônia.

As equipes de contro-
le de vetores intensifica-
ram o trabalho casa a ca-
sa, vistoriando os imóveis 
e orientando os moradores 
sobre os cuidados necessá-
rios para evitar a prolife-
ração do mosquito Aedes 
aegypti e eliminar criadou-

Saúde implanta nebulização noturna 
para ampliar ações contra a dengue

Equipes de controle de vetores vistoriam imóveis e orientam moradores sobre cuidados 

divulgação
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blicas bem executadas tra-
zem resultados. Nosso ob-
jetivo é continuar apoiando 
iniciativas que fomentem 
o desenvolvimento econô-
mico e melhorem a qua-
lidade de vida dos nossos 
cidadãos. O progresso de 

Sumaré é um exemplo pa-
ra muitas outras cidades”, 
afirmou o parlamentar. 

Eder Dalben, chefe de 
Gabinete, destacou a im-
portância da colaboração 
entre diferentes esferas do 
governo e a iniciativa pri-

vada. “A parceria entre a 
administração municipal, 
o governo estadual e o se-
tor privado é importante 
para alcançar esses resul-
tados. Acreditamos que a 
continuidade desse traba-
lho conjunto trará ainda 

mais conquistas para Su-
maré. Estamos focados em 
manter esse ritmo e garan-
tir que nossa cidade conti-
nue a crescer”, disse. 

Segundo os dados do go-
verno estadual, em mar-
ço de 2024, foram criadas 
76.941 vagas com carteira 
assinada no Estado, com o 
setor de serviços lideran-
do a geração de empregos, 
seguido pela indústria. De 
acordo com a Fundação 
Seade (Sistema Estadual de 
Análise de Dados), o Estado 
concentra o maior número 
de trabalhadores devido ao 
tamanho e diversidade da 
sua economia, com maior 
presença nos setores mais 
dinâmicos e inovadores, 
como indústria de trans-
formação, serviços de in-
formação e comunicação, 
atividades financeiras, se-
guros e demais serviços.

No acumulado de 12 me-
ses, São Paulo também lide-
ra entre os demais estados, 
com 458.438 novos postos 
de trabalho, o que represen-
ta 28% do total de 1.647.505 
empregos criados no país.

Os desempenhos mais 
expressivos no período 
ocorreram na capital e 
nas cidades de Guarulhos, 
Campinas, Sorocaba e São 
José dos Campos (total de 
204.706 vagas), que respon-

deram por 45% dos empre-
gos gerados em todo o terri-
tório paulista. O desempe-
nho dessas cidades e de Su-
maré evidenciam a impor-
tância dessas regiões para 
a economia paulista.

Dados da Fundação Sea-
de reforçam que São Paulo 
representa 27% dos empre-
gos formais do país, com 
um estoque de 14 milhões 
de trabalhadores com car-
teira assinada. Em 2023, o 
Estado criou 391 mil novas 
vagas, impulsionadas prin-
cipalmente pelos setores de 
serviços, indústria, comér-
cio e agropecuária.

SAláRIo
Segundo o Caged, o Esta-

do tem o maior salário mé-
dio de admissão do país, 
que em março foi de R$ 
2.361,24, enquanto a mé-
dia nacional ficou em R$ 
2.081,50. Além disso, São 
Paulo possui um rendimen-
to médio maior que a média 
nacional, conforme dados 
da Pnad (Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
Contínua), do IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de /geogra-
fia e Estatística). Em todo o 
ano de 2023, o rendimen-
to médio vindo do traba-
lho em São Paulo foi de R$ 
3.592, superior à média na-
cional de R$ 2.979.

ros. Os serviços acontecem 
no Parque das Nações e Jar-
dim Amélia.

A pasta promoveu para os 
colaboradores um treina-
mento do Plano de Contin-
gência de Contenção e Aten-
dimento da Dengue. O en-
contro teve como objetivo 
atualizar os protocolos do 
fluxo e manejo da doença, 
além do atendimento cor-
reto e preventivo. O prefei-
to Luiz Dalben (PSD) acom-
panhou a capacitação.

Além disso, a equipe de 
Controle da Dengue tam-
bém realiza o monitora-
mente de denúncias rece-
bidas por meio do canal de 
atendimento 156 e a visi-
ta casa a casa para orien-
tação, bloqueio e controle 
de criadouros.

Segundo a Saúde, esse 
trabalho de bloqueio é im-
portante para interrom-
per a transmissão da den-
gue. Porém, é ainda mais 

importante a população 
cuidar constantemente do 
quintal e eliminar possíveis 
criadouros para evitar que 
novas larvas do mosquito 
se desenvolvam, retoman-
do todo o ciclo.

A vacinação contra a 
dengue segue de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 15h30, 
para crianças de dez e 11 
anos, em todas as unida-
des de saúde, exceto a USF 
(Unidade Saúde da Famí-
lia) Viel. Para receber a do-
se, basta apresentar a car-
teira de vacinação ou do-
cumento de identificação.

“Não podemos descui-
dar, é muito importante 
que todos adotem as me-
didas necessárias para evi-
tar a proliferação do Ae-
des. Somente juntos pode-
remos vencer essa batalha; 
cuidando do nosso próprio 
quintal e também da nossa 
cidade”, incentivou o pre-
feito Luiz Dalben.
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Nova Odessa se 
aproxima de 40 
mil ações contra 
o mosquito da 
dengue neste ano
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Mais de 6,5 mil imóveis foram visitados e vistoriados 
em busca de potenciais criadouros do Aedes aegypti, 
vetor da doença que atinge três mil pessoas na cidade

As equipes antidengue 
da Secretaria de Saúde de 
Nova Odessa chegaram, na 
quarta-feira (22), à marca de 
38.378 ações contra o mos-
quito Aedes aegypti (trans-
missor dos vírus da dengue, 
zika e chikungunya), na so-
ma desde 1º de janeiro. Se-
gundo a pasta, apenas no 
trabalho de busca casa a ca-
sa, foram feitas 10.301 visi-
tas domiciliares pela equi-
pe, formada por dez pro-
fissionais, que atua de se-
gunda a sábado na “guer-
ra” contra o Aedes aegypti.

Desse total, 6.540 imó-
veis foram visitados e vis-
toriados em busca de cria-
douros durante a semana, e 
3.761 aos sábados, nos cha-
mados mutirões. A equipe 

fez ainda 10.037 ações di-
versas de outras nature-
zas e promoveu a nebuli-
zação veicular em mais de 
17,4 mil imóveis da cida-
de – muitos deles, mais de 
uma vez. As nebulizações 
ocorrem sempre no início 
da manhã ou final da tar-
de, em localidades com 
dois ou mais casos positi-
vos de dengue.

A cidade tem 3.028 ca-
sos positivos de dengue 
até esta quinta-feira (23), 
mas a equipe da Saúde esti-
ma que ao menos 40% des-
ses casos sejam de mora-
dores de cidades próximas 
que buscaram atendimen-
to médico na rede munici-
pal de Nova Odessa.

morte
Houve um óbito confir-

mado por dengue até mo-

mento (mulher de 42 anos), 
e há outras cinco possíveis 
mortes pela doença ainda 
em investigação, aguardan-
do resultados de exames la-
boratoriais obrigatórios.

Em Nova Odessa, segun-
do a Secretaria de Saúde, 
o trabalho contra o mos-
quito da dengue continua 
diariamente. Mas, para re-
duzir efetivamente a inci-
dência da doença, a coor-
denadora do Setor de Zoo-
noses, Paula Faciulli, res-
saltou mais uma vez que 
é essencial a participação 
ativa da própria popula-
ção, na busca e elimina-
ção de todo e qualquer ma-
terial que posso acumular 
água parada nas residên-
cias, quintais, terrenos e 
estabelecimentos.

“Isso porque o Aedes é 
praticamente um ‘animal 

doméstico’: de 80% a 90% 
dos criadouros do mos-
quito são encontrados no 
interior dos imóveis par-
ticulares. Principalmente 
em material acumulado, 
como embalagens, gar-
rafas, pneus, vasos, mas 
também em calhas, ralos 

e box de banheiros, entre 
outros”, destacou a médi-
ca veterinária.

Durante a semana, a 
equipe de Zoonoses segue 
realizando o trabalho de 
busca casa a casa por cria-
douros e pacientes sinto-
máticos em bairros mais 

críticos para a dengue. A 
pasta pede que os morado-
res visitados sempre abram 
as portas para a equipe an-
tidengue da prefeitura. Aos 
sábados, continuam acon-
tecendo os mutirões em 
bairros com maior incidên-
cia de mosquitos.

apenas no trabalho de busca casa a casa, foram feitas mais de 10 mil visitas domiciliares

divulgação

da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Secretaria da Educa-
ção de Nova Odessa traz à 
comunidade escolar nova-
mente uma iniciativa pio-
neira da atual gestão mu-
nicipal: entre os dias 27 e 
31 (segunda a sexta-feira), 
acontece a 2ª Semana Mu-
nicipal do Brincar. Sob o 
slogan “Vem pra Roda no 
Ritmo do Brincar”, o even-
to vai englobar as 25 uni-
dades da rede municipal 
de ensino, que conta com 
mais de 5.200 alunos, em 
todos os ciclos – desde ber-
çário e creche até o Ensino 
Fundamental 1.

Lançado em 2023, o pro-
jeto tem como objetivo pro-
mover o ato de brincar co-
mo uma celebração vi-
tal para o desenvolvimen-
to humano. Sob o lema de 
“resgatar o brincar livre co-
mo momentos de produção 
da cultura infantil”, a Se-
mana Municipal do Brin-
car visa não apenas entre-
ter, mas também educar, 
mobilizando a comunidade 
em torno da valorização da 
cultura da infância.

Para Márcia França 
Mendes de Oliveira, coor-
denadora pedagógica da 
Educação Infantil do mu-
nicípio, a “Semana do 
Brincar é muito mais do 
que um evento”. “Ela (a 
semana) garante o direito 
de a criança brincar como 
uma forma de aprender e 
experimentar o mundo e 
suas inúmeras possibilida-
des, além de ser uma opor-

tunidade única de cons-
trução da cultura da infân-
cia”, declarou.

Destinada especifica-
mente às unidades esco-
lares mantidas pela pre-
feitura, a semana especial 
contará com atividades 
pensadas para estimular o 
brincar livre, lúdico e pra-
zeroso. Desde brincadei-
ras de roda até as clássicas 
de faz de conta. O evento 
conta com uma varieda-
de de formas de expres-
são infantil, reconhecen-
do a importância de cada 
uma delas na formação in-
tegral das crianças.

Durante a semana, os 
alunos são estimulados 
a mergulhar no universo 
das brincadeiras antigas, 
como pular corda, brincar 
de amarelinha, soltar pião 
e brincar de bolinha de gu-
de, valorizando não apenas 
a nostalgia dessas ativida-
des, mas também resgatan-

do a importância do conta-
to físico, da criatividade e 
trabalho em equipe.

Para aS criaNÇaS
A Educação de Nova 

Odessa já entregou neste 
ano os kits de material es-
colar e de uniforme escolar, 
ambos gratuitos, para todos 
os 5,2 mil alunos da Educa-
ção Infantil e Ensino Fun-
damental – Anos Iniciais.

Neste segundo, o kit de 
uniformes escolares de ve-
rão 2024 é composto por 
quatro camisetas, duas 
bermudas ou dois shorts-
-saia, um par de tênis, dois 
pares de meia e uma mo-
chila, um estojo, que com-
plementam o kit de mate-
riais escolares entregues no 
início do ano. Em breve, to-
dos os alunos da Rede Mu-
nicipal de Ensino vão rece-
ber também o kit de inver-
no, com agasalho e cami-
seta de manga longa.

Educação de Nova Odessa promove 
a ‘Semana Municipal do Brincar’ 

evento engloba as 25 unidades da rede municipal 
de ensino, que conta com mais de 5.200 alunos

cultura da iNfâNcia 
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Dalben solicita 
averiguação de 
poluição, mau 
cheiro e fuligens Cidades

O Procon (Programa de 
Defesa e Proteção do Con-
sumidor) de Hortolândia 
vai suspender o atendi-
mento presencial a partir 
da próxima segunda-feira 
(27) até o dia 7 de junho. A 
suspensão é por causa da 
mudança para o novo Paço 
Municipal, que a prefeitura 
inaugura na próxima quar-
ta-feira (29).

A diretora do órgão, Le-
nita Sostena de Souza, ex-
plica que durante o perío-
do a população poderá en-
trar em contato pelo What-
sApp do órgão, cujo núme-
ro é (19) 99635-4208. “Es-
se canal de comunicação 
é somente para o envio de 
mensagens de texto. A po-
pulação poderá solicitar 
orientações, informações 
gerais”, explica a diretora.

Os consumidores tam-
bém poderão contatar o ór-
gão por meio do e-mail pro-

de Atendimento, no andar 
térreo do prédio Norte, que 
fica para o lado da Estrada 
Municipal Sabina Baptista 
de Camargo.

DEMAIS ÓRGÃOS
Segundo a Secretaria de 

Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho, Turismo e 
Inovação, os órgãos da pas-
ta instalados no Hortofácil, 
que são Banco do Povo, Ca-
sa do Empreendedor, PAT 
(Posto de Atendimento ao 
Trabalhador) e Sebrae (Ser-
viço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empre-
sas), também suspenderão 
o atendimento presencial a 
partir da próxima segunda-
-feira até o dia 7 de junho.

A previsão é que esses ór-
gãos retomem o funciona-
mento a partir do dia 10 de 
junho, também já no novo 
Paço Municipal, no setor 
Praça de Atendimento, no 
andar térreo do prédio Nor-
te. Outro órgão que também 
suspenderá o atendimento 
em função da mudança pa-
ra o novo Paço Municipal é 
o DGP (Departamento de 
Gestão de Pessoal), vincula-
do à Secretaria de Adminis-
tração e Gestão de Pessoal. 

JUNTA MILITAR 
E POUPATEMPO
A Secretaria de Segu-

rança informa que a Junta 
Militar irá permanecer no 
Hortofácil. O órgão conti-
nuará com seu expedien-
te normal, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. 

O Poupatempo, ór-
gão do Governo do Esta-
do, também continuará a 
funcionar normalmente 
no Hortofácil.

NOVO PAÇO MUNICIPAL
A nova sede da Prefeitu-

ra de Hortolândia fica na 
Estrada Municipal Sabina 
Baptista de Camargo, pró-
ximo à Ponte da Esperança 
(Ponte Estaiada) e ao Cor-
redor Metropolitano, no 
Jardim Novo Ângulo.

O novo prédio, denomi-
nado Palácio dos Migran-
tes Paço Municipal Prefei-
to Angelo Augusto Peru-
gini, tem dez mil metros 
quadrados de área cons-
truída. O terreno tem área 
de 60 mil metros quadra-
dos. Com estrutura ampla 
e moderna, a nova sede 
abrigará em torno de mil 
funcionários de todas as 
secretarias municipais.

Procon e outros órgãos instalados no 
Hortofácil suspendem atendimento

Previsão é que o Procon de Hortolândia retome o atendimento presencial no dia 10 de junho

divulgação

NOVO PAÇO MUNICIPAL

A Secretaria de Inclusão 
e Desenvolvimento Social 
de Hortolândia, lança, às 
10h desta sexta-feira (24), o 
Programa “Apadrinhamen-
to Afetivo”. A cerimônia de 
lançamento será realiza-
da na Emef (Escola Munici-
pal do Ensino Fundamen-
tal) Professora Marleciene 
Priscila Presta Bonfim, na 

rua Maria de Lourdes Can-
gleriani, 92, no Remanso 
Campineiro. O evento inte-
gra o calendário comemo-
rativo em celebração aos 33 
anos de Hortolândia.

O Programa de Apadri-
nhamento Afetivo tem por 
objetivo ampliar o suporte 
afetivo a meninas e meni-
nos em situação de acolhi-
mento institucional, cola-
borando para o fortaleci-
mento dos acolhidos e fa-

vorecendo a construção 
de uma vida autônoma. A 
ação será voltada a crian-
ças e adolescentes entre 
dez e 17 anos que possuem 
perspectiva de longa per-
manência no serviço de 
acolhimento institucio-
nal. Após o lançamento, 
a Prefeitura de Hortolân-
dia deve publicar um de-
creto autorizando a publi-
cação do edital que regu-
lamenta o programa. 

A cerimônia de lança-
mento do Programa de 
Apadrinhamento Afetivo 
prevê também a realização 
de uma mesa redonda que 
discutirá o sistema de ga-
rantia e defesa dos direitos 
de crianças e adolescen-
tes do município. A ativi-
dade compõe a campanha 
“Maio Laranja”, que alude 
ao combate do abuso e ex-
ploração sexual contra o 
público infantil.

Hortolândia lança Programa de Apadrinhamento Afetivo
NESTA SExTA-fEIRA
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24 de MAIO de 2024
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Pesquisa Vox Brasil aponta 
favoritismo de Zezé Gomes 
à reeleição em Hortolândia 

Lançamento do Programa Apadrinhamento Afetivo

Realização: Secretaria de Inclusão 
e desenvolvimento Social
Data: sexta-feira, 24 de maio
Horário: 9h
Local: eMeF (escola Municipal do ensino Fundamental) 
Prof.ª Marleciene Priscila Presta Bonfim
Endereço: Rua Maria de Lourdes Cangleriani, 92, no 
Remanso Campineiro

SERVIÇO

Na comparação com levantamento realizado em março, atual prefeito 
aumentou desempenho na corrida eleitoral que ainda está em pré-campanha

Pesquisa realizada pelo 
Instituto Vox Brasil Opi-
nião e Pesquisas nos dias 
13 e 14 de maio destaca o 
favoritismo do atual pre-
feito de Hortolândia, Ze-
zé Gomes (Republicanos), 
nas eleições municipais 
deste ano. A pesquisa en-
trevistou 518 pessoas em 
diferentes regiões da ci-
dade e apresenta um ce-
nário favorável à reeleição 
de Zezé Gomes.

A pesquisa, com número 
de registro 01181/2024, tem 
margem de erro de 4,3% 
para mais ou para menos, 
com nível de confiança de 
95%. Na intenção de voto 
estimulada, o atual prefeito 
recebeu 49,6% das indica-

Zezé Gomes mantém liderança como pré-candidato, subindo 
de 42,5% em março para 49,6% em maio nas intenções de voto
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ções, seguido do candida-
to do PL (Partido Liberal), 
Dr. George, com 9,5%, An-
tonio Meira (8,1%). Agnal-
do Perugini (4,4%), Eduar-
do Ricatto (2,5%), lembran-
do que Ricatto teve o no-
me anunciado como can-
didato a vice na chapa li-
derada por Dr. George, no 
lançamento da pré-campa-
nha realizado no domingo 
(26). Na pesquisa, 2,7% dos 
entrevistados declararam 
voto nulo ou branco ou não 
votariam em nenhum dos 
candidatos. 

Para efeito de compa-
ração, a pesquisa ante-
rior realizada pelo mes-
mo instituto entre 14 e 15 
de março, sob o registro 
05861/2024, apresentou Ze-
zé Gomes com 42,5%, Dr. 
George 7,5%, Antônio Mei-
ra 5,8%, Agnaldo Perugi-
ni 5,6%, Eduardo Ricatto 
3,9%, Dr. Luís Leite 2,3%, 
em branco/nulo 4,2% e não 
sabe/indeciso 28,2%. 

Com uma margem de 
erro de 4,3% para mais ou 
para menos e um nível de 
confiança de 95%, a pes-
quisa destaca um cresci-

mento na intenção de vo-
to para Zezé Gomes, que 
subiu de 42,5% em março 
para 49,6% em maio.

Nesta quinta-feira (23), 
Zezé Gomes comentou 
os resultados das pesqui-
sas na pré-campanha. “A 
confiança é um dos valores 
que prezo muito em minha 
vida. Só tenho a agradecer 
aos moradores de Horto-
lândia pelo nível de con-
fiança depositado em mi-
nha pessoa. Esse fato só 
aumenta minha respon-
sabilidade e meu orgulho 
de acordar todos os dias e 
sair para trabalhar e cui-
dar das pessoas. Os núme-
ros mostram que estamos 
no caminho certo. Grati-
dão é a palavra que tenho 
a dizer por este reconheci-
mento”, afirmou. 

Os números indicam 
também uma diminuição 
no percentual de indeci-
sos, que caiu de 28,2% para 
23,2%. Essa redução pode 
sugerir que os eleitores es-
tão se decidindo à medida 
que as eleições se aproxi-
mam, favorecendo, em sua 
maioria, o atual prefeito.

A posição de liderança 
de Zezé Gomes pode ser 
atribuída à percepção po-
sitiva de sua gestão entre 
os moradores de Hortolân-
dia, que, conforme sua de-
claração se sentem ‘atendi-
dos e cuidados’.

Da Redação  l  hortoLâNdIA
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con@hortolandia.sp.gov.br. 
Já o registro de reclama-
ções deverá ser feito no site 
da Fundação Procon (htt-
ps://www.procon.sp.gov.
br/). Ao acessar o site, cli-
car em “Espaço Consumi-

dor” e, em seguida, “Acesso 
Ao Sistema”. A diretora sa-
lienta ainda que durante o 
período os telefones do ór-
gão, (19) 3965-1400 ramal 
7034 e (19) 3819-1024, esta-
rão desativados.

A previsão é que o Pro-
con de Hortolândia reto-
me o atendimento presen-
cial no dia 10 de junho, às 
8h30. No novo Paço Mu-
nicipal, o órgão passará a 
funcionar no setor Praça 

“Gratidão é a 
palavra que tenho 

a dizer por este 
reconhecimento”, 

agradece Zezé
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Superlotação de leitos nas unidades 
de saúde de Campinas acende alerta 
por pressão no Hospital Estadual 

O vereador Willian Sou-
za (PT) esteve em Brasília 
para buscar recursos pa-
ra Sumaré. Na quarta-fei-
ra (22), ele foi recebido pe-
lo presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
do mesmo partido. Neste 
ano, é a terceira viagem do 
parlamentar na capital do 
Brasil. Em todas as ocasiões 
ele foi recebido por Lula no 
gabinete presidencial. 

“Sempre que encontro 
com o presidente ele re-
força o seu carinho e aten-
ção com Sumaré. Durante 
nossas idas até Brasília não 

tem sido diferente. Ele pró-
prio me atende e liga para 
os ministros liberarem os 
recursos necessários para 
Sumaré subir de patamar”, 
pontua o vereador Willian. 

O parlamentar também se 
reuniu com o ministro che-
fe, Alexandre Padilha, que 
reforçou o compromisso do 
governo federal em ajudar 
Sumaré na construção de 
um Hospital Municipal. 

Em vídeo publicado nas 
redes sociais de Willian, o 
ministro afirma que tem 
“muito orgulho de ter si-
do, enquanto Ministro 
da Saúde, quem ajudou a 
construir a UPA Macaren-
ko e, agora, como Ministro 
da Coordenação Política, 
dialogar com a Ministra da 
Saúde, Nísia Trindade, para 
construir o Hospital Muni-
cipal de Sumaré”.

Ao lado do presidente 
Lula, Willian também con-

versou com o ministro das 
Cidades, Jader Filho, sobre 
o retorno do programa Mi-
nha Casa, Minha Vida pa-
ra Sumaré. “Hoje, a cidade 
tem mais de 50 mil pessoas 
morando em áreas de risco 
ou pagando aluguel. Com o 
Minha Casa, Minha Vida, 
vamos avançar sobre esse 
desafio e garantir moradia 
com dignidade e o direito a 
casa própria”, afirma o ve-
reador Willian. 

Willian está em seu se-
gundo mandato de verea-
dor. Em 2016 foi eleito pe-
la primeira vez e, em 2020, 
reeleito vereador mais vota-
do. Também foi presidente 
da Câmara por dois man-
datos. Na segunda ocasião, 
foi reeleito por unanimida-
de. Hoje, Willian é pré-can-
didato a prefeito de Suma-
ré e, em decorrência do seu 
trabalho, um nome forte pa-
ra conquistar a prefeitura.

Willian leva demandas de Sumaré 
para Lula pela terceira vez neste ano

Willian foi recebido pelo presidente da República, Luiz inácio Lula da silva
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Metrópole encaminhou ofício ao governo estadual solicitando vagas urgentes nos leitos de baixa e média complexidade nas 
cidades da região, alegando que 20% dos pacientes atendidos são de fora; cenário se assemelha à superlotação em março 

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de saneamento em Sumaré, 
está promovendo mais uma 
edição do Feirão BRK, ofe-
recendo condições espe-
ciais para a negociação de 
débitos de faturas de água 
e esgoto em atraso. A ação 
é válida até o dia 7 de junho 
e tem como objetivo auxi-

liar os clientes a regulari-
zar pendências financeiras 
junto à companhia.

“O Feirão BRK é uma 
oportunidade para os mo-
radores de Sumaré nego-
ciarem seus débitos de for-
ma facilitada e regulariza-
rem sua situação com a con-
cessionária. Cada caso será 
avaliado individualmente 
para oferecer as melhores 
condições de pagamento”, 
explica Adriano Mendon-

ça, coordenador comercial 
da BRK em Sumaré.

Os clientes que negocia-
rem as dívidas durante o 
feirão ainda terão um in-
centivo adicional: um des-
conto de R$ 20 no primei-
ro pagamento realizado 
via RecargaPay. O benefí-
cio é exclusivo para a pri-
meira transação feita pelo 
aplicativo, proporcionan-
do ainda mais facilidade e 
economia.

Para obter mais informa-
ções sobre o Feirão BRK e as 
condições de pagamento, 
os clientes podem acessar 
o link: https://recargapay.
com.br/r/feiraoconsumidor.

Para falar e negociar 
com a BRK, os clientes po-
dem entrar em contato pelo 
WhatsApp, no (11) 9 9988-
0001, que funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 8h 
às 20h, e aos sábados das 
8h às 14h.

Com condições especiais para regularização 
de débitos, Feirão BRK segue até 7 de junho

Clientes terão a oportunidade de 
regularizar débtos de forma facilitada

fIquE EM dIa

divulgação

A superlotação nos lei-
tos de unidades de saúde 
de Campinas, especialmen-
te no HC (Hospital de Clíni-
cas) da Unicamp (Univer-
sidade Estadual de Cam-
pinas), liga o alerta para a 
possível destinação de pa-
cientes e maior pressão so-
bre os leitos do Hospital Es-
tadual Sumaré Dr. Lean-
dro Francheschinni. Tan-
to o HC quanto os demais 
hospitais campineiros aten-
dem o dobro da capacidade.

O HC da Unicamp, cuja 
gestão é estadual, assim 
como é a administração 
do HES, tem capacidade 
de 30 leitos e possui 60 in-
ternados.

Segundo a gestão do pre-
feito Dário Saadi, a prefei-
tura encaminhou ofício ao 
governo estadual e pediu 
urgência na abertura de va-
gas de baixa e média com-
plexidade nos municípios 
da região. O argumento é 
que cerca de 20% dos pa-
cientes atendidos no SUS 
de Campinas são de outras 
cidades da região.

Na rede pública de saú-
de, a procura por atendi-
mento de urgência e emer-

gência subiu até 50% devi-
do à epidemia de dengue 
que assola a região metro-
politana e a chegada de 
doenças respiratórias.

“Importante ressaltar que 
o assunto já foi discutido 
com o Estado em outras oca-

siões. Na mesma reunião, o 
prefeito pretende discutir as 
questões, também já abor-
dadas em encontros ante-
riores, do aumento de vagas 
para hemodiálise e de leitos 
de UTI neonatal”, informou 
a prefeitura.

De acordo com o gover-
no, o DRS (Departamen-
to Regional de Saúde) de 
Campinas promove uma 
ação de identificação de pa-
cientes ambulatoriais, que 
são casos considerados le-
ves, “com o objetivo de en-

caminhá-los aos servi-
ços municipais de origem, 
como por exemplo, UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de) e UPAs (Unidades de 
Pronto Atendimento), ga-
rantindo a continuidade do 
tratamento sem sobrecar-

em crise gerada pela escassez de leitos de média e baixa complexidade, Hes chegou a operar com dobro da capacidade
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regar os hospitais que são 
referência para casos mais 
graves e complexos”.

Em março, ocorreu situa-
ção semelhante em Campi-
nas, que reverberou em Su-
maré. Dois dias depois do 
HC da Unicamp pedir aos 
órgãos de urgência e emer-
gência e à Cross (Central de 
Regulação de Ofertas de 
Serviços de Saúde), que é a 
central de vagas estadual, 
para não encaminharem 
mais pacientes para a uni-
dade devido à sobrecar-
ga no local, o HES passou 
a enfrentar a superlotação 
em seus leitos de emergên-
cia. O Hospital Estadual Su-
maré atende pacientes por 
agendamento e aqueles en-
caminhados pela central 
reguladora.

Em Sumaré, o Hospital 
Estadual, que tem 12 leitos, 
possuía 21 pacientes inter-
nados, ou seja, praticamente 
o dobro da sua capacidade. 

A superlotação em Su-
maré também ocorreu após 
a Prefeitura de Campinas 
anunciar medidas de ur-
gência na saúde. Entre elas, 
que começaria a transfe-
rir pacientes de baixa e mé-
dia complexidade que estão 
em sua estrutura municipal 
para as cidades de origem.



2º semestre 

Aulas estão disponíveis de forma gratuita em 151 centros e são presenciais; estudantes da Região Metropolitana 
de Campinas podem aprender inglês, espanhol, mandarim, além de aulas de português para estrangeiros e Libras

Os Centros de Estudos 
de Línguas da Seduc-SP 
(Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo), 
estão com inscrições aber-
tas para os cursos de idio-
mas do 2º semestre deste 
ano. São 151 centros que 
oferecem aulas gratuitas 
de inglês, espanhol, ale-
mão, francês, italiano, ja-
ponês, mandarim, além de 
aulas de português para 
estrangeiros e Libras. Alu-
nos da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas) 
podem ser beneficiados.

O curso de inglês e de 
mandarim são oferta-
dos exclusivamente pa-
ra alunos do Ensino Mé-
dio e têm três anos de du-
ração. Já os outros cursos 
têm módulos semestrais 
e podem ser frequentados 
por estudantes a partir do 
7º ano do Ensino Funda-
mental e estudantes da 

EJA (Educação de Jovens e 
Adultos) e Ceejas (Centros 
Estaduais de Educação de 
Jovens e Adultos).

As aulas de Libras são 
abertas também a estu-
dantes a partir do 7º ano 
do Ensino Fundamental, 
mas têm três semestres de 
duração. As aulas de por-
tuguês como língua es-

trangeira para estrangei-
ros estão disponíveis pa-
ra estudantes a partir do 
6º ano do Ensino Funda-
mental e são ministradas 
por um ano e meio.

Segundo o Estado, nos 
centros, os estudantes 
têm a chance de explorar 
aprendizados que abran-
gem diversas culturas e 
sociedades, ampliando 

seus conhecimentos nas 
línguas estudadas e con-
tribuindo para a sua for-
mação, e abrindo portas 
para o futuro.

As aulas dos cursos de 
idiomas são presenciais. 
Para se matricular, os es-
tudantes devem procurar 
um dos centros portando 
documento de identida-
de com foto e comprovan-
te de endereço. Cada uni-
dade tem autonomia para 
formar suas turmas, divul-
gar o resultado das inscri-
ções e organizar os dias e 
horários de aulas.

Os alunos que finalizam 
todos os módulos dos cur-
sos de idiomas recebem 
certificado de conclusão. 
O desempenho acadêmico 
e a carga horária dos cur-
sos ficam registrados no 
histórico escolar.

No portal da Secreta-
ria da Educação é possível 
conferir a lista dos centros 
que oferecem as aulas e os 
idiomas ofertados.

Estudantes têm a chance de explorar aprendizados que abrangem 
diversas culturas e sociedades, ampliando seus conhecimentos

Alunos da rede estadual já podem se 
matricular para cursos de idiomas

Decisão de realizar assembleia para debater greve da 
categoria foi aprovada por mais de dez mil professores

divulgação

Terminam nesta sexta-
-feira (24) as inscrições pa-
ra o curso gratuito de Con-
feitaria, que será promovi-
do em junho, na Cozinha 
Escola Comunitária, no 
Jardim Novo Ângulo. Po-
dem se inscrever morado-
res de Hortolândia com 16 
anos ou mais, que tenham 
ao menos o sexto ano do 
Ensino.  Segundo a Secre-

taria de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, há 16 va-
gas disponíveis. As inscri-
ções poderão ser feitas até 
esta sexta-feira ou enquan-
to houver vagas. Basta li-
gar para o Banco de Ali-
mentos nos números (19) 
3845-6630 ou (19) 99976-
6799 (whatsapp), em dias 
úteis, das 8h às 17h.

As aulas acontecerão no 
período de 3 a 18 de junho, 
das 8h às 12h, na Cozinha 
Escola Comunitária, loca-

lizada na avenida Osvaldo 
de Souza, 375, no Jardim 
Novo Ângulo. De acordo 
com o Departamento de 
Segurança Alimentar, ór-
gão responsável pela ati-
vidade, os participantes 
terão a oportunidade de 
aprender a fazer produtos 
de Confeitaria, como pu-
dim, massa choux (bom-
ba e carolina), rocambole, 
torta suíça, petit four, pão 
de ló, queijadinha, bolo in-
glês e bolo mesclado.

A oficina oferecerá aos 
participantes certificação 
de 48 horas, sendo qua-
tro horas por dia. Segun-
do a Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia, 
o Curso de Confeitaria terá 
como foco ensinar os con-
ceitos básicos de fabrica-
ção de produtos de con-
feitaria. A ação visa pro-
porcionar conhecimento 
e capacitação para maio-
res possibilidades de ge-
ração de renda.

Hortolândia encerra inscrições para 
curso de Confeitaria nesta sexta-feira

Cozinha esCola Comunitária
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CARLA SOBREIRA UMINO, leiloeira pública oficial, devidamente matriculada na JUCESP sob nº 826, autorizada pelo credor fiduciário 
BANCO DO BRASIL S.A, por intermédio da CESUP PATRIMÔNIO - PR, CNPJ: 00.000.000/0001-91, faz saber, aos que o presente edital 
virem ou dele tomarem conhecimento e interessar possa, que nos termos dos artigos 26-A, 27 e 27-A da lei 9.514 de 20 de novembro de 
1997 e regulamentação complementar do sistema de financiamento imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel com 
assistência do decreto nº 21.981, de 19 de outubro de 1932, que regula a profissão de leiloeiro ao território da república, com as alterações 
introduzidas pelo decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, lei nº 13.138, de 26 de junho de 2015, que altera o artigo 19 do regulamento 
a que se refere o decreto nº 21.981, de 19 de outubro de 1932, para incluir como competência dos leiloeiros a venda em hasta pública ou 
público pregão por meio da rede mundial de computadores, bem como, instrução normativa DREI nº 52/2022 da JUCESP, levará a público 
leilão para alienação do(s) imóvel(is) recebido(s) em garantia, nos contratos inadimplentes de alienação fiduciária, na modalidade 
ELETRÔNICA, captando lances “on-line”, através do portal www.lancenoleilao.com.br, em PRIMEIRO LEILÃO PÚBLICO no dia 19 
de junho de 2024, a partir das 10h00min, ocasião em que, se, o maior lance oferecido for inferior ao valor estipulado do imóvel será 
realizado o SEGUNDO LEILÃO PÚBLICO, no dia 26 de junho de 2024, a partir das 10h00min, oportunidade em que será aceito o maior 
lance oferecido, desde que seja igual ou superior ao valor estipulado para arrematação em 2º leilão. 01. DA HABILITAÇÃO  Os interessados 
em participar do leilão deverão se cadastrar no portal da LANCE NO LEILÃO, com antecedência mínima de 48 horas da realização do leilão, 
sob pena de não ser efetivada a validação do cadastro efetuado, para tanto, deverão aceitar os TERMOS DE USO e apresentar os 
documentos solicitados na hora do cadastro. Após, aprovação e liberação do cadastro, se faz necessário habilitar-se, acessando o banner 
deste leilão, clicando na opção habilitação, depois aceitar as regras de participação constante no EDITAL DE LEILÃO em conjunto com o 
TERMO DE USO, que implica na aceitação da integralidade das condições estipuladas neste EDITAL.  02. DOS LANCES. Os imóveis serão 
anunciados por lotes e seguindo uma ordem cronológica, vendidos um a um, encerrados de modo escalonados, a cada 1 minuto, sendo o 
encerramento do primeiro lote às 10h00min, o encerramento do segundo lote às 10h01min, e assim sucessivamente até o último lote, 
havendo lances nos 3 minutos antecedentes ao horário de encerramento do lote, será prorrogado o seu fechamento por igual período de 
tempo, visando manifestação de outros eventuais licitantes, nos termos da aplicação subsidiária do artigo 21 da resolução nº 236/2016 do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ), em caráter ad corpus e nas condições e no estado de conservação em que se encontram, sendo 
exclusiva atribuição dos interessados a verificação destes, não cabendo ao BANCO DO BRASIL S.A e a LEILOEIRA quaisquer 
responsabilidades quanto atual situação do imóvel. Caso o imóvel se encontre ocupado, será vendido no estado em que se encontra não 
podendo o arrematante alegar desconhecimento desta condição. A desocupação do imóvel deverá ser providenciada pelo ARREMATANTE, 
que assume o risco da ação, bem como todas as custas e despesas, inclusive honorários advocatícios, mediante propositura da competente 
reintegração na posse, na forma do artigo 30, da lei nº 9.514/97.Todos os participantes terão conhecimento dos lances ofertados por meio 
de registros disponibilizados no auditório virtual, propiciando a concorrência em igualdade de condições aos interessados, efetivando-se a 
arrematação pelo maior lanço ofertado. O interessado assume os riscos oriundos de falhas ou impossibilidades técnicas, não sendo cabível 
qualquer reclamação a esse respeito. 03. DOS DÉBITOS DE IPTU, ITR E CONDOMÍNIO INCIDENTES SOBRE OS IMÓVEIS. Existindo 
valores não quitados de IPTU, ITR e condomínio, o BANCO DO BRASIL S.A. ficará responsável pela quitação dos valores a vencer até a 
data da realização do segundo leilão. É de responsabilidade de o ARREMATANTE efetuar o levantamento de eventuais débitos incidentes 
sobre o imóvel, mediante apresentação de documentação comprobatória para o endereço de e-mail atendimento@lancenoleilao.com.br. 
Não serão acatados pedidos de ressarcimento referentes a eventuais pagamentos de débitos efetuados pelo ARREMATANTE ou por 
terceiros, exceto se autorizado formalmente pelo BANCO DO BRASIL S.A. No caso de débitos que estejam sendo cobrados na via judicial, 
a BANCO DO BRASIL S.A. avaliará a necessidade de se manifestar em juízo para se resguardar de cobranças indevidas, responsabilizando-
se pelo pagamento da dívida em execução em caso de condenação. 04. DA LEILOEIRA O ARREMATANTE vencedor pagará a importância 
correspondente a 5% (cinco por cento) do valor do lance vencedor a leiloeira oficial, a título de comissão. O ARREMATANTE deverá efetuar 
o pagamento por meio de depósito em conta corrente designada pela leiloeira, no ato após o envio dos dados bancários, ressalta-se que o 
pagamento deverá ser efetuado apenas em conta corrente nominal a leiloeira.  O valor da comissão da leiloeira não compõe o valor do lance 
ofertado. 05. DAS CONDIÇÕES DE PAGAMENTO A venda será realizada à vista.  O ARREMATANTE vencedor pagará ao Banco do Brasil 
S.A., a título de sinal para garantia de contratação, a importância correspondente a 5% (cinco por cento) do valor do lance vencedor.  O 
ARREMATANTE deverá efetuar o pagamento por meio de depósito em conta corrente designada pelo Banco do Brasil S.A., no ato e após 
o envio dos dados bancários.  A importância paga como sinal pelo ARREMATANTE vencedor será utilizada para complementação do preço. 
O ARREMATANTE vencedor deverá recolher ao Banco do Brasil S.A. o complemento do preço correspondente a 95% do valor proposto, 
por meio de depósito na mesma conta corrente designada pelo Banco do Brasil S.A., em até 24 horas, contados a partir da data do envio 
dos dados bancários. Após os pagamentos, se faz necessário o envio do comprovante para o endereço de e-mail atendimento@
lancenoleilao.com.br com a identificação do leilão e lote arrematado. Caso o arrematante não apresente no prazo previsto os comprovantes 
de quitação referentes à aquisição do imóvel e a documentação exigida, será considerado desistente do negócio e a venda será cancelada. 
Reconhecida a desistência, o ARREMATANTE vencedor perde em favor do Banco do Brasil S.A., a título de multa, o valor equivalente ao 
sinal e a comissão da leiloeira. 06. DA DESISTÊNCIA. O ARREMATANTE vencedor poderá ser considerado desistente se não cumprir as 
regras previstas no edital de leilão ou deixar de efetuar os pagamentos nos prazos e formas definidas por este a critério do Banco do Brasil 
S.A. ou LEILOEIRA. Ressalvados os casos previstos em lei, aquele que for considerado desistente, fica automaticamente obrigado a pagar 
a importância correspondente a 10% (dez por cento) do valor do lance vencedor, sendo 5% (cinco por cento) a título de multa e 5% (cinco 
por cento) a título de comissão da leiloeira, na hipótese de já ter sido efetuado os pagamentos do sinal e comissão da leiloeira em momento 
anterior, será convertido os respectivos pagamentos nos termos supramencionados, sem prejuízo das demais sanções cíveis e criminal 
cabíveis à espécie.  O não pagamento demandará o arrematante pelo preço com os juros de mora, por ação executiva, instruída com 
certidão da leiloeira em que se declare não ter sido pago o preço da arrematação no prazo marcado no ato do leilão, nos termos do art. 39 
do decreto nº 21.981 de 19 de outubro de 1932. Na eventualidade de ser frustrada, a arrematação de determinado lote, por ser considerado 
desistente o arrematante, será realizada uma consulta aos demais colocados, na ordem de classificação sobre o seu interesse em adquirir 
o imóvel, sendo considerado como lance vencedor o maior valor ofertado pelo próximo colocado, mantendo os demais termos deste Edital. 
07. DA MULTA. Caracterizada a desistência, o ARREMATANTE vencedor perde em favor do COMITENTE, a título de multa, o valor 
equivalente ao sinal para garantia da contratação e a comissão da leiloeira. 08. DO DIREITO DE PREFERÊNCIA DO FIDUCIANTE . É 
facultado ao fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida, somado às despesas, aos 
prêmios de seguro, aos encargos legais, às contribuições condominiais, aos tributos, inclusive os valores correspondentes ao imposto sobre 
transmissão inter vivos e ao laudêmio, se for o caso, pagos para efeito de consolidação da propriedade fiduciária no patrimônio do credor 
fiduciário, e às despesas inerentes aos procedimentos de cobrança e leilão, hipótese em que incumbirá também ao fiduciante o pagamento 
dos encargos tributários e das despesas exigíveis para a nova aquisição do imóvel, inclusive das custas e dos emolumentos até a data da 
realização do segundo leilão, nos termos do § 2º-B do artigo 27 da Lei 9.514/97 (Redação dada pela Lei nº 14.711, de 2023).  O direito 
de preferência do fiduciante é personalíssimo e intransferível, limitado a própria ação do titular, não sendo aceitos lances virtuais para o 
exercício deste direito.  Os interessados deverão requerer o uso desta prerrogativa através do e-mail atendimento@lancenoleilao.com.br, 
informando a identificação do lote, a identificação pessoal (RG, CPF ou CNH) e anexando a cópia dos respectivos documentos. Depois será 
encaminhado ao fiduciante o Termo de Aquisição Por Exercício do Direito de Preferência e os dados bancários para pagamento do preço 
determinado pelo § 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97 e comissão da leiloeira determinada pelo § 3º, inciso II do artigo 27 da lei 9.514/97. 
O fiduciante deverá efetuar os respectivos pagamentos por meio de depósito em conta corrente designada pelo Banco do Brasil e leiloeira 
até a data da realização do segundo leilão, ressalta-se que o pagamento deverá ser efetuado apenas em conta vinculada ao nome do 
fiduciante para recebimento da aquisição e em nome da leiloeira para pagamento da comissão.  O imóvel será mantido em leilão até 
a comprovação dos pagamentos supramencionados, sendo comunicado aos demais interessados a pretensão do fiduciante em adquirir o 
imóvel pelo direito de preferência.  Na eventualidade de ser frustrada, a aquisição de determinado lote pelo direito de preferência, por não 
atendimento pelo fiduciante de requisito necessário, será concretizada a venda por meio do público leilão. Somente após a comprovação 
dos pagamentos supramencionados e a recepção do Termo de Aquisição Por Exercício do Direito de Preferência devidamente assinado, o 
imóvel será retirado do leilão. 09.  DA CONTRATAÇÃO O contrato será formalizado por meio de Escritura Pública de Venda e Compra, 
correndo todos os impostos, taxas e despesas, inclusive as cartorárias, incluindo certidões atualizadas da matrícula do imóvel e outras 
necessárias para o registro, por conta do arrematante/fiduciante, o ARREMATANTE terá o prazo de até 30 (trinta) dias corridos após a data 
do leilão e o FIDUCINANTE o mesmo prazo contados a partir da data do efetivo pagamento para lavratura da escritura pública e posterior 
registro junto ao Cartório de registro de Imóveis condizente ao imóvel arrematado para transferência de propriedade, sob pena, de não 
cumprido este prazo, o ARREMATANTE/FIDUCIANTE ser considerado desistente, conforme item 06 deste Edital. Este prazo poderá ser 
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A Apeoesp (Sindicato dos 
Professores do Ensino Ofi-
cial do Estado de São Paulo) 
promove assembleia, com 
paralisação, nesta sexta-
-feira (24) para debater com 
os professores da rede es-
tadual os rumos da cam-
panha salarial da catego-

ria. Segundo a entidade, até 
agora o governo estadual 
não sinalizou com nenhum 
reajuste salarial e o ato na 
Capital acontece em defe-
sa do magistério paulista. 

“A assembleia acontece 
na avenida Paulista, em 
frente ao Masp (Museu de 
Arte de São Paulo), às 16h, 
seguida de caminhadas 
até a Praça da República, 

Professores realizam nova assembleia 
nesta 6ª feira e podem deflagrar greve 

reDe estaDual De ensino

em frente à Secretaria Es-
tadual da Educação, e po-
de definir a deflagração 
de greve dos profissionais 
contra o ataque do gover-
nador Tarcísio de Freitas 
à categoria, que tem data-

-base em primeiro de mar-
ço e até agora não recebeu 
nenhuma proposta de rea-
juste em seus salários”, in-
formou a entidade.

Para a segunda presiden-
te da Apeoesp, a deputada 

estadual Professora Bebel 
(PT), é fundamental a par-
ticipação do professorado, 
uma vez que diante do cená-
rio atual “é preciso preparar 
a greve em defesa do empre-
go, salário e direitos”, desta-

alunos recebem 
certificado de 

conclusão após 
a finalização de 

todos os módulos 

ca. A decisão de realizar as-
sembleia para debater uma 
greve da categoria foi apro-
vada por mais de dez mil 
professores em assembleia 
no último dia 26 de abril.

Na pauta da assembleia 
estão a luta contra o fim 
do autoritarismo e assé-
dio moral, contra o corte 
de verbas da educação, por 
reajuste salarial, com apli-
cação do reajuste do piso 
nacional no salário base, 
assim como pela garantia 
de emprego, salário, direi-
tos e atribuição justa para 
os professores temporários.

A Apeoesp também rei-
vindica a convocação de 
100 mil professores do últi-
mo concurso público esta-
dual, assim como a aplica-
ção correta da lei das APDs 
(Atividades Pedagógicas 
Diversificadas), a revoga-
ção da reforma do ensino 
médio, a liberdade de ensi-
nar e aprender, não à digi-
talização do processo en-
sino-aprendizagem e a de-
volução dos valores des-
contados de aposentados 
e pensionistas, em função 
da reforma previdenciária 
estadual.

Da redação  l  hortolândia
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assembleia 
acontece na 

avenida Paulista, 
às 16h, seguida 
de caminhadas



infrações ambientais
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Deputado Dalben solicita averiguação 
de poluição, mau cheiro e fuligens no 
ar em diversas regiões de Paulínia

Hortolândia segue arti-
culando relações com o Go-
verno Federal a fim de im-
pulsionar as políticas pú-
blicas voltadas à juventude. 
Prova disso é a participação 
da cidade, entre os dias 20 a 
23, no 2º Seminário Nacio-
nal de Gestores e Gestoras 
Municipais de Juventude. 
O encontro nacional foi or-
ganizado, em Brasília, pe-
la SNJ (Secretaria Nacional 
de Juventude) da Secreta-
ria-Geral da Presidência da 
República. A prefeitura foi 
representada pelo assessor 
departamental do Setor de 
Juventude da Secretaria de 
Governo, Daniel Anselmo.

O 2º Seminário Nacional 
de Gestores e Gestoras Mu-
nicipais de Juventude tem o 

objetivo de promover a in-
terlocução entre o governo 
federal e os governos muni-
cipais, representados pelos 
gestores de políticas públi-
cas voltadas à juventude. O 
encontro durou três dias e 
reuniu cerca de 100 gesto-
res municipais de todas as 
regiões do país. 

O seminário promoveu, 
na terça-feira (21), o relan-
çamento do programa ID 
Jovem e a capacitação dos 
gestores sobre o Sinajuve 
(Sistema Nacional de Ju-
ventude), plataforma do 
Governo Federal que reú-
ne as Políticas Públicas de 
Juventude em todo territó-
rio nacional. Com a partici-
pação no seminário, Horto-
lândia formalizou a adesão 
ao Sinajuve e à Estação Ju-
ventude, programa que vi-
sa potencializar o acesso a 
tecnologias sociais para a 
promoção e garantia dos 
direitos das juventudes.

A programação do en-
contro foi encerrada, nessa 
quarta (22), com a realiza-

ção de uma Mesa de Deba-
te sobre programas e pro-
jetos da Secretaria Nacio-
nal de Juventude para 2024 
e uma agenda política em 
defesa das políticas de ju-
ventude com a Frente Par-
lamentar de Juventude, no 
Congresso Nacional.

Para o assessor departa-
mental do setor de juventu-
de, Daniel Anselmo, a par-
ticipação de Hortolândia 
otimiza a implementação 
de serviços públicos volta-
dos à juventude no municí-
pio. “Mais uma vez, Horto-
lândia demonstra estar um 
passo à frente, ao participar 
desse seminário e estreitar 
a articulação com o Gover-
no Federal. A participação 
de Hortolândia nesse semi-
nário nacional é extrema-
mente importante, porque 
facilita a oferta do ID Jo-
vem, reforça o Sistema Na-
cional de Juventude e co-
labora para a implemen-
tação da Estação Juventu-
de na nossa cidade”, avalia 
Daniel Anselmo.

Hortolândia participa do 2º Seminário 
Nacional de Gestores de Juventude

Prefeitura foi representada pelo assessor departamental 
do setor de Juventude da secretaria de Governo, daniel anselmo
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Parlamentar acionou Comissão da Alesp, secretarias estadual e municipal e a Companhia Ambiental do Estado

O deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania) 
protocolou requerimento 
na Comissão de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável da Alesp (As-
sembleia Legislativa de Es-
tado de São Paulo), da qual 
é membro, solicitando a 
apuração de possíveis in-
frações ambientais em Pau-
línia. O parlamentar mo-
ra no município e também 
tem recebido reclamações 
da população em relação a 
fortes odores exalados no ar 
em diversos pontos da ci-
dade, além de resíduos de 
cores variadas na região do 
bairro João Aranha e fuli-
gens no Jardim Calegari e 
Jardim Fortaleza.

Além de protocolar o do-
cumento na comissão, Dal-
ben também já encami-
nhou ofícios ao governador 

Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), à Secretaria Es-
tadual de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística, 
à Secretaria Municipal de 
Defesa e Desenvolvimento 
do Meio Ambiente de Pau-
línia e à Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do Estado 
de São Paulo).

“Eu moro em Paulínia 
e a situação está insupor-
tável. A população tem re-
clamado muito, inclusive 
moradores de cidades vi-
zinhas. Temos que ficar 
em casa com vidros e por-
tas fechados para ameni-
zar um pouco o mau chei-
ro ou a sujeira”, falou o 
parlamentar.

Dalben solicita que a co-
missão e órgãos ambientais 
empreendam esforços para 
promover todas as ativida-
des fiscalizatórias necessá-
rias, com o objetivo de de-
tectar os motivos pelos quais 
têm ocorrido os fatos e para 
que sejam adotadas as devi-
das providências no sentido 
de cessar eventuais irregula-
ridades encontradas.

“Não sabemos a origem 
desses odores, desses re-
síduos. Então se faz neces-
sário que a comissão e os 
órgãos ambientais investi-
guem, analisem, para que 
possamos ter identifica-
do de onde vêm, se são po-
luentes, e que sejam ado-
tadas as medidas cabíveis. 
O quanto antes essas ques-
tões forem solucionadas, 
mais garantia de qualida-
de de vida para a popula-
ção e menores os danos ao 
meio ambiente e à saúde 
pública”, explicou Dalben.
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O entorno das unidades 
de ensino em Hortolândia 
continuam a receber aten-
ção especial das equipes da 
prefeitura para fortalecer e 
ampliar a segurança viária. 
Na campanha “Maio Ama-
relo” de conscientização 
por um trânsito mais segu-
ro não é diferente e as ações 
contemplam escolas muni-
cipais, estaduais e particu-
lares de diferentes regiões 
da cidade. Nesta quinta-fei-
ra (23), o trabalho das equi-
pes da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana contemplou 
o Colégio Conecta, no Par-
que Gabriel, e a Emei (Es-

Hortolândia reforça ações de segurança 
viária nas escolas durante ‘Maio Amarelo’

Trabalho contemplou o Colégio Conecta, no Parque Gabriel, 
e a emei Maria Olinda de Jesus souza, no Jardim sumarezinho

atenção espeCial 
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cola Municipal de Educa-
ção Infantil) Maria Olinda 
de Jesus Souza, no Jardim 
Sumarezinho.

“Em frente ao colégio 
Conecta, os agentes reali-
zaram mais uma edição da 
ação ‘Pé na Faixa’, que con-
tribui com a segurança de 
alunos, professores e pais 
com dicas e conscientização 
na travessia das vias. O ob-
jetivo também é conscienti-
zar o motorista. Agradece-
mos a todos que puderem 
participar e se divertir, ad-
quirindo informações im-
portantes para a segurança 
viária em mais uma etapa 
desta ação em unidades de 
ensino em diferentes bair-
ros da cidade”, comentou a 
chefe do departamento de 
Educação para o Trânsito, 
Aleksandra Borges.

“Na rua Antônio Bairral, 
em frente da Emeido Jardim 

Sumarezinho, concluímos a 
implantação de sinalização 
de solo para garantir a tra-
vessia em segurança e a or-
ganização do trânsito. Esta 
ação do ‘Maio Amarelo’ for-
talece o serviço que acon-
tece, desde o início do ano, 
no entorno das escolas de 
Hortolândia. Foram mais 
de 20 unidades que recebe-
ram a pintura de faixas de 
pedestres, estacionamento 
especial e outras sinaliza-
ções que melhoram a visi-
bilidade de todos. Pedimos 
a colaboração para ampliar 
a segurança no trânsito, evi-
tar acidentes e salvar vidas. 
Dirigir dentro do limite de 
velocidade permitido e se-
guir as leis de trânsito é um 
passo muito importante”, 
comenta o diretor de opera-
ções da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana, José Eduar-
do Vasconcellos.

dalben mora no município 
e também tem recebido 
reclamações da população

“temos que ficar 
em casa com vidros 

e portas fechados 
para amenizar o 

mau cheiro” 



Um homem e uma mu-
lher foram detidos com 
um celular furtado e ou-
tro extraviado na madru-
gada desta quinta-feira 
(23), na avenida Francis-
co Ribeira Pampliega, no 
Jardim Sumarezinho, em 
Hortolândia. Os acusados 
são irmãos.

A Polícia Militar realiza-
va patrulhamento quando 
avistou um homem que 
transitava com as mãos nos 
bolsos da blusa. Diante da 
suspeita, os policiais fize-
ram a abordagem e viram 
que ele portava um apare-
lho celular. Ao pesquisar o 
número do IMEI do apare-
lho, via Copom, constatou 
produto de extravio. 

Enquanto o homem esta-
va sendo averiguado, uma 
mulher que passava no lo-

cal relatou que era irmã de-
le e que queria saber o mo-
tivo da abordagem. 

Os policiais também so-
licitaram o documento de-
la, além do número do IMEI 
do celular que ela portava. 
O aparelho foi pesquisado e 
constou ser produto de furto. 

O homem foi questiona-
do sobre a procedência do 
celular, ele informou ter ga-
nhado o celular de sua ir-
mã. Já a suspeita disse que 
havia comprado o celular a 
poucos dias de um amigo. 

Os irmãos foram condu-
zidos ao Plantão Policial de 
Hortolândia, onde o dele-
gado tomou conhecimen-
to do fato e elaborou o bo-
letim de ocorrência de re-
ceptação, liberando o ho-
mem e arbitrando fiança à 
irmã no valor de R$1.500, 
que não foi paga e a acusa-
da permaneceu na unida-
de à disposição da Justiça.

Irmãos são detidos com celulares 
furtado e extraviado em Hortolândia 

Suspeito constava como procurado por roubo e foi levado ao 2º Distrito Policial

jardim sumarezinho

Suspeito de feminicídio já tem passagem por violência 
doméstica; ele foi preso e disse que matou por ciúmes 

Uma mulher foi encon-
trada morta pela Polícia 
Militar na manhã desta 
quinta-feira (23), na casa 
dela, na rua Bárbara Alves 
de Souza, no Jardim Ma-
racanã, em Sumaré. A sus-
peita é que o feminicídio te-
nha sido cometido pelo na-
morado da vítima. A polícia 
encontrou uma corda ao 
lado do corpo da mulher, 
identificada como Paula 
Helena Siano, de 29 anos. 

Segundo a polícia, o sus-
peito de ser o autor do crime é 
L.F., de 30 anos, que foi preso 
no final da tarde desta quin-
ta-feira. Em depoimento, ele 
teria confessado que matou 
a namorada por ciúmes. 

Um vizinho acionou a 
polícia após estranhar o 
silêncio e a falta de movi-
mentação na casa onde o 
casal morava. Os policiais 
foram ao local e encontra-
ram, em um quarto, a corda 
que teria sido usada no cri-
me, junto ao corpo da mu-
lher. A vítima tinha sinais 
de estrangulamento. 

O casal namorava há cer-
ca de oito meses, mas o his-
tórico de brigas era grande, 
segundo familiares e ami-
gos da vítima. A madras-
ta da vítima, Débora Ma-
ria Gracie, contou que Pau-
la vivia trancada e sem co-
municação com familia-
res e amigos. “Ela vivia em 
cárcere privado, ele tirou o 
celular dela, não a deixava 
trabalhar. Então, ela fica-

va presa e ninguém tinha 
acesso a ela, até que chegou 
nesse ponto, nesse crime”, 
afirmou a madrasta. 

De acordo com a Polí-
cia Civil de Sumaré, L. F. 
já tem passagens na polí-
cia por violência doméstica 
contra a ex-mulher dele. A 
própria vítima havia regis-
trado um boletim de ocor-
rência contra o namora-
do por conta de agressões. 
Segundo a Polícia Científi-
ca, a análise pericial indica 
que o crime tenha aconte-
cido há cerca de dois dias, 
por conta dos sinais de de-
composição do corpo. O 
corpo foi recolhido ao IML 
(Instituto Médico Legal) de 
Americana. O caso foi re-
gistrado no 5º DP (Distri-
to Policial) . w de Sumaré. Paula foi encontrada morta em um quarto com sinais de estrangulamento 

Mulher é morta e 
namorado confessa 
crime em Sumaré

divulgação

Policiais militares captu-
raram um homem procura-
do pela Justiça, por roubo, 
nesta quarta-feira (22) na 
rua Da Graça, na Vila So-
ma, em Sumaré. A equipe 
policial recebeu informa-
ções da presença de procu-
rado pela justiça no local. 

Os policiais estavam 
em patrulhamento quan-

do se aproximaram da ca-
sa. Nesse momento, o sus-
peito fugiu ao notar a via-
tura. Durante a fuga, esca-
lou muros e telhados das 
casas vizinhas. Momentos 
depois, ele voltou para sua 
residência e foi abordado 
pelos militares. A equi-
pe da PM realizou busca 
pessoal e no imóvel auto-
rizada pelo proprietário, 
porém nada de ilícito foi 
localizado. Em pesquisa 

na Prodesp (Empresa de 
Informática do Governo 
do Estado de São Paulo), 
o suspeito constava co-
mo procurado por roubo, 
com prisão preventiva ex-
pedida. 

O procurado recebeu 
voz de prisão e foi apre-
sentado ao 2º DP (Distri-
to Policial) de Sumaré. Na 
unidade, foi registrado bo-
letim de ocorrência e o ho-
mem permaneceu detido.

Procurado pela Justiça é 
capturado na Vila Soma

Ambos foram levados ao Plantão Policial, o homem foi liberado e a irmã ficou detida por não pagar a fiança

muros e telhados

trio é preso após furtar supermercados
Duas mulheres e um homem foram presos, na quarta-feira (22), 
suspeitos de furtarem supermercados e atacadões, em Campi-
nas . Foram encontrados produtos de higiene pessoal, alimen-
tos e bebidas alcoólicas dentro do veículo. Os suspeitos foram 
abordados na Rodovia Anhanguera por uma equipe da Guar-
da Municipal, que já tinha conhecimento dos furtos. 
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LARGO JOÃO PESSOA CONSTRUÇÃO DA PRAÇA DA MATRIZ

FAZENDA SOBRADINHO

FORMANDOS

Esta foto do início do século XX mostra o encontro das ruas Siqueira Campos 
e XV de Novembro, antigo “Largo João Pessoa” e popularmente conhecido 

como Largo da Cueca. Ao fundo vê-se a Igreja Matriz Nossa Senhora do 
Patrocínio, que na época ainda não contava com a torre. A foto mostra, 

também, que as ruas eram de terra e que naquele momento estavam 
em péssimas condições de conservação, assim como as calçadas. 

Esta foto de 1958 mostra a primeira turma de formandos do ginásio de Monte 
Mor. Hoje essa escola é denominada E.E. Dr. Elias Massud.Os formandos, sempre 
da esquerda para a direita e da frente para trás são os seguintes: Babá (apelido), 
Antônio Carlos Lirani, Doracina Assis, Marina; Flávio Alves, Bervely Plepis, Luís 
D’Ártagnan de Almeida, Amélia de Almeida; Sebastião Lavelha, Maria Elizabeth 

Bertoni, Maria José Aguire, Marlene; Amélia Lavelha, Vera Ferraz e Julieta Jalbut. 

Início dos trabalhos de construção da Praça da Matriz. Foram planejados dois 
jardins conhecidos popularmente por Jardim de Cima e Jardim de Baixo. A parte 

de cima, depois, recebeu o nome de Praça Coronel Domingos Ferreira e a de baixo 
Praça do Centenário. Hoje os dois jardins estão unidos prevalecendo o nome de 
Praça Coronel Domingos Ferreira. Essa foto é da segunda década do século XX.

Foto dos primeiros anos do século XX, mostrando a fazenda Sobradinho, 
onde também aparecem membros da família do proprietário. Essa fazenda, 

localizada às margens da rodovia SP101, sentido Capivari ficou muito 
conhecida, entre outras coisas, pela produção da então famosa aguardente São 
João. Pertencia ao imigrante italiano Giustino Giorgeti. Ao fundo, à esquerda, 

observa-se a “casa grande”, sede da propriedade. Como mostra a foto essa casa 
tinha um pavimento térreo que servia de senzala e outro pavimento superior 

onde residia a família do senhor Giustino. Recentemente essa casa foi demolida.

No último quartel 
do século XIX ve-
rificava-se no Bra-

sil uma preocupação por 
parte dos agricultores com 
relação à mão de obra, ha-
ja vista que já era eminente 
o fim da escravidão. Por is-
so mesmo o incentivo à en-
trada de imigrantes livres já 
era notório. Com o fim de-
finitivo do trabalho escra-
vo com a lei de 13 de maio 
de 1888, observa-se um au-
mento significativo no nú-
mero dos contratos de tra-
balho enquanto a chegada 
de imigrantes aparece num 
crescente contínuo. 

Em Monte Mor, como 
não poderia deixar de ser, 
chegam muitos estrangei-
ros e em especial os ita-
lianos. Em 21 de julho de 
1889 a Câmara Municipal 
de Monte Mor informava 
ao vice-presidente da pro-
víncia, Dr. Luiz Carlos de 
Assumpção, a existência de 
várias colônias particulares 

Casa Grande Fazenda Monte Mor

Memória de Monte Mor
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Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

de trabalhadores em três fa-
zendas do município, per-
tencentes a Joaquim Pinto 
de Oliveira, aos herdeiros 
do Barão de Monte Mor e a 
Luciano Teixeira Noguei-
ra. A primeira contava com 
seis famílias de ex-escravos 
e sete famílias de italianos, 
na segunda estavam oito fa-
mílias de libertos do 13 de 
maio e oito de italianos e na 
terceira existiam quatro fa-
mílias de ex-escravizados 
e 12 de italianos. Esses tra-
balhadores exerciam suas 

atividades remuneradas se-
gundo contrato verbal com 
seus patrões. 

Em 1890, Eloy Pompeo 
de Camargo, um fazendei-
ro nascido em Campinas 
e dono de terras em Mon-
te Mor, requer do Gover-
no Provisório a concessão 
e contrato para a funda-
ção de núcleos coloniais 
ou burgos agrícolas neste 
município. Segundo o Al-
manak do Estado de São 
Paulo, edição de 1891, o en-
tão ministro da agricultura 

contratou com Eloy a dis-
tribuição de 5 mil famílias 
de agricultores para o mu-
nicípio e para outras loca-
lidades com o objetivo de 
fundar burgos agrícolas “e 
muito em breve Monte Mor 
terá seu burgo agrícola”, na 
opinião do Almanak.

A ideia de criar esses bur-
gos agrícolas nasceu com 
Manoel Gomes de Oliveira 
e, basicamente, tinha como 
premissa a formação de co-
lônias onde se assentariam 
mil famílias de proprietá-

rios agricultores, compos-
tos por imigrantes convida-
dos diretamente na Euro-
pa e de famílias nacionais 
que aí quisessem se esta-
belecer. Cada burgo teria 
uma fábrica para proces-
sar os produtos extraídos 
da matéria prima forneci-
da pelos agricultores. Cada 
família teria no mínimo 19 
hectares de terra, uma casa 
simples, ferramentas, ani-
mais e cultivariam a cana, 
algodão, café, cacau ou ar-
roz. Além disso receberiam 

uma soma em dinheiro pa-
ra iniciar a empreitada. Pa-
ra a realização do projeto, 
evidentemente, era preciso 
o apoio dos governos pro-
vinciais que forneceriam os 
recursos necessários. 

O Jornal “Mercantil”, pu-
blicado em Petrópolis, na 
edição de 22 de janeiro e 
1887 apresentou uma ma-
téria sobre os burgos agrí-
colas da qual destacamos 
o seguinte: “A creação do 
burgos agrícolas tal como 
vem explicada no opúscu-
lo que temos à vista, é uma 
medida salvadora para o 
Brasil; pois, tal qual es-
tá alli estabelecida, cons-
titue-se uma empresa de 
vantagens reciprocas e de 
subida moralidade”.

Em Monte Mor não te-
mos nenhuma informação 
a respeito, nem mesmo da 
tentativa, da instalação do 
projeto. Por outro lado, po-
demos constatar que Eloy 
Pompeo participava ativa-
mente da vida social e polí-
tica de cidade. Logo após a 
Proclamação da República, 
e depois da Câmara ade-
rir publicamente ao novo 
governo instituído, junta-
mente com os cidadãos Au-
reliano Augusto de Aguirra 
e Domingos Ferreira Alves, 
Eloy foi proclamado Mem-
bro do Diretório Político do 
Município.

n Foto ilustrativa: Casa se-
de da Fazenda Monte Mor 
– Desenho de Nazário Eu-
gênio Malaquias.

Burgos Agrícolas
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Fundação: 24 de 
maio de 1905

População: 62.019 
habitantes

PIB: R$ 4,02 bilhões

Receita Municipal: 
R$ 355 milhões 
(previsão 2024)

Salário Médio 
Mensal: R$ 3.812,40

IDH-M: 0,791 (alto)

Fonte: IBGE
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Com incentivos para atrair 
novas empresas, município figura 
no ranking das 100 cidades mais 

prósperas do Estado, aponta IBGE

Nova Odessa chega aos 
119 anos com economia 
próspera. Dados do IBGE 
(Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatísticas) 
mostram que o PIB (Pro-
duto Interno Bruto) do mu-
nicípio mais que dobrou 
na última década passan-
do de R$ 1,8 bilhão (2011) 
para R$ 4,02 bilhões (2021), 
uma elevação de aproxi-
madamente 120%. A atra-
ção de novas empresas por 
meio da modernização do 
ProdeNO (Programa de 
Incentivo ao Desenvolvi-
mento Econômico de No-
va Odessa) é uma das ex-
plicações da Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico para o crescimento 
da economia local.

Entre 2021 e 2023, fo-
ram anunciados o Cen-
tro de Distribuição do 
Grupo SC (Santa Cruz)/
Panpharma/Oncoprod/
SAR (especialista na dis-
tribuição de medicamen-
tos e itens de higiene pes-
soal), Frigorífico Boi For-
te, Transportadora Rodo-
Box Logística, Localiza 
Veículos, Skyfit, Bekaert 
Deslee, Modal Locação 
de Autos, Apta Distribui-
dora, Pátio Anhanguera 
(de caminhões), Agilbag, 
a unidade de tecidos pa-
ra colchões da Têxtil Bo-
dini, Boxer Máquinas de 
Solda e Têxtil Noveleto – 
dentre outras.

Em abril, o prefeito Cláu-
dio Schooder anunciou a 
instalação do novo Cen-
tro Operacional da Desk-
top Internet em um prédio 
em fase adiantada de obras 
na Avenida Ampélio Gaz-
zetta. A empresa deve ge-
rar até 1.500 empregos di-
retos na cidade. No mesmo 
mês, a MCF Info, especia-
lista em soluções digitais 
também anunciou investi-
mentos na cidade, que es-
tá entre os 100 municípios 
mais ricos do Estado, se-
gundo o IBGE.

De acordo com balanço 
da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social da Prefeitu-
ra, já são mais de 20 empre-
sas e comércios de médio e 
grande porte anunciados 
na cidade, desde 2021.

“A gestão do prefeito Lei-
tinho (Cláudio Schooder) 
e do vice-prefeito Mineiri-
nho (Alessandro Miranda) 
tem trabalhado fortemente 
para trazer empresas e ge-
rar empregos e renda para a 
população da cidade, além 
de outras iniciativas para 
estimular o empreendedo-
rismo”, comentou o asses-
sor Rafael Brocchi.

Pa ra Brocch i,  esse 
“boom” no Desenvolvi-
mento Econômico se deu 
graças a uma série de me-
didas tomadas pela atual 
gestão. O processo de “re-
tomada” começou pela mo-

dernização da Lei de Incen-
tivo do ProdeNO (Progra-
ma de Incentivo ao Desen-
volvimento Econômico de 
Nova Odessa), em 2021, e 
diversos projetos inéditos.

Dentre estes projetos, ci-
ta o assessor, foram reali-
zadas três edições do “Fei-
rão do Emprego” e duas 
edições do “Nova Odes-
sa +Barato: Outlet Muni-
cipal”. Foram criados a 
Feira Noturna do Jardim 
Santa Rita, a Feira do Car-
ro Usado e o Novatec (Pro-
grama de Orientação Pro-
fissional) dos formandos 
do Ensino Médio, e ado-
tados o JEPP (Jovens Em-
preendedores: Primeiros 
Passos) do Sebrae e os cur-

sos gratuitos “Alimente-se 
Bem” do SESI-SP.

“E, não menos importan-
te, viabilizamos através de 
parcerias com o Governo 
do Estado as unidades de 
Nova Odessa do Corpo de 
Bombeiros Militares, o que 
diminui o valor do seguro 
das empresas, e do Poupa-
tempo Paulista, para facili-
tar a vida dos trabalhado-
res e empreendedores”, co-
mentou o prefeito Leitinho.

CRESCE OFERTA 
DE EMPREGO
A política municipal de 

incentivo ao investimento 
privado gera trabalho e ren-
da. Desde 2021, 2.613 vagas 
de emprego com carteira 

assinada foram criadas no 
município, segundo a Pre-
feitura, uma média de 900 
vagas por ano. Com os 476 
novos empregos criados no 
1º bimestre deste ano, o to-
tal sobe para 3.089.

De acordo com o IBGE, 
o salário médio mensal 
dos trabalhadores da cida-
de é de 2,7 salários-míni-
mos, o que corresponde a 
R$ 3.812,40. O PIB per ca-
pita é de R$ 65.145,09.

Em breve, o município te-
rá seu primeiro shopping: o 
ZED Boulevard Nova Odes-
sa, em construção na Ave-
nida Carlos Botelho, região 
central. O investimento é de 
R$ 45 milhões (veja reporta-
gem na página 15).

Centro de Distribuição do Grupo SC (Santa Cruz)/Panpharma: 
uma das empresas que investiram em Nova Odessa nos últimos anos

PIB de Nova Odessa mais que dobra 
em 10 anos e ultrapassa R$ 4 bilhões

Desde que foi aberto ao 
público, em 31 de outubro 
de 2023, a unidade de No-
va Odessa do Poupatempo 
Paulista já realizou 6.000 
atendimentos à população. 
Trata-se de mais uma par-
ceria da Prefeitura com o 
Governo do Estado de São 
Paulo, firmada em 2022. 
Além de atender a um anti-
go anseio da sua população, 
a cidade se torna, assim, ca-
da vez mais “completa” pa-
ra seus moradores e empre-
sários, destaca a Prefeitura.

O serviço mais procu-
rado pela população local 
foi a Carteira de Identida-
de, ou RG, com 2.220 aten-
dimentos presenciais, in-
forma a Prefeitura. Em se-
guida aparecem as emis-
sões de AACs (Atestados de 

Antecedentes Criminais), 
com 1.419 atendimentos, e 
a renovação da CNH, com 
1.182 atendimentos. No to-
tal, o Poupatempo Paulista 
oferece mais de 280 aten-
dimentos – confira a lista 
completa no portal www.
poupatempo.sp.gov.br.

Para que a cidade ga-
nhasse sua unidade do 
Poupatempo, a Prefeitu-
ra local disponibiliza um 
prédio totalmente adapta-
do aos critérios da Prodesp, 
que fica na Rua Duque de 
Caxias, nº 600, no Centro. 
A unidade atende o públi-
co de segunda a sexta-fei-
ra, das 9h às 17h, e aos sá-
bados, das 9h às 13h. Al-
guns dos serviços presen-
ciais devem ser pré-agen-
dados através do portal.

Poupatempo já 
registra 6 mil 
atendimentos 
e facilita vida 
dos moradores

COMODIDADE

Instalação do Poupatempo torna a cidade cada vez mais 
“completa” para seus moradores e empresários

Aproveitando a locali-
zação privilegiada do Pou-
patempo, entre o Paço e a 
Rodoviária, a Prefeitura de 
Nova Odessa criou tam-
bém, no local, o Centro de 
Referência ao Empreende-
dor e Trabalhador, reunin-
do outros sete serviços mu-
nicipais, estaduais e fede-
rais que antes estavam “es-
palhados” por diversos en-
dereços da região central.

Aberto ao público no mes-
mo dia do Poupatempo, o 

Centro do Empreendedor e 
Trabalhador reúne PLT (Pos-
to Local do Trabalho), Pro-
con, Sebrae Aqui, Banco do 
Povo Paulista, Junta do Ser-
viço Militar, Detran-SP, Se-
cretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico 
e Social e Sala dos Empreen-
dedores, e atende de segun-
da a sexta, das 8h às 17h.

Somente a equipe do PLT 
já realizou, desde que se 
mudou da Rodoviária pa-
ra o novo endereço, 9.454 

atendimentos e serviços di-
versos, com destaque pa-
ra o recebimento de 2.693 
currículos de moradores 
em busca de uma oportuni-
dade no mercado de traba-
lho. Desse total, 2.033 aten-
diam aos requisitos e foram 
encaminhados às empresas 
que anunciam suas vagas 
no PLT novaodessense. Fo-
ram prestados, ainda, 2.176 
atendimentos relativos ao 
Seguro-desemprego e Car-
teira de Trabalho.

“Temos no mesmo lo-
cal, hoje, dezenas de ser-
viços, não apenas do De-
tran-SP e referentes ao RG, 
mas de outras áreas tam-
bém, além de todos os ser-
viços municipais voltados 
ao trabalhador e ao em-
presário”, resumiu o pre-
feito Cláudio Schooder, o 
Leitinho, que desde 2021 
vinha atuando para viabi-
lizar a parceria com o Go-
verno do Estado.

TOUR VIRTUAL
A Prefeitura de Nova 

Odessa disponibiliza na 
plataforma Google Maps 
um tour virtual 3D pe-
lo prédio que reúne Pou-
patempo e Centro do Em-
preendedor e Trabalha-
dor. Para fazer o Tour Vir-
tual 360⁰ no Poupatempo 
de Nova Odessa, basta ao 
visitante acessar o link htt-
ps://maps.app.goo.gl/jp4Z-
Y1e6nLZPHHyK8.

Uma vez na foto 3D ini-
cial, basta deslizar o dedo 
ou o mouse pela tela pa-
ra movimentar a imagem 
e “acessar” a próxima sa-
la, direcionando a seta pa-
ra onde se quer ir e clican-
do nela para “andar” pelo 
prédio. Dica: para acessar 
o 1º andar, onde estão di-
versos serviços municipais, 
é preciso subir os dois lan-
ces de escadas.
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PARA SALVAR VIDAS!

Com cinco leitos, Unidade de 
Terapia Intensiva está em fase 

final de montagem e instalação 
de móveis e equipamentos, 

segundo a Secretaria de Saúde

A nova UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva) do HM-
NO (Hospital e Materni-
dade Municipal de Nova 
Odessa Doutor Acílio Car-
reon Garcia) está em fase 
final de montagem e insta-
lação dos móveis, equipa-
mentos e sistemas, e deve 
estar pronta para utilização 
ainda neste 1º semestre de 
2024. A construção da UTI 
torna a Rede Municipal de 
Saúde, finalmente, um sis-
tema completo, e amplia a 
capacidade do município 
de salvar vidas.

“Temos trabalhado mui-
to. Esse sonho vai ser con-
cretizado. Estamos na fi-
nalização da instalação da 
rede de gases hospitalares, 
da rede lógica, na qual vão 
ser ligados os monitores e 
os computadores. Os mó-
veis já chegaram, assim co-
mo as câmeras de conser-
vação de medicamentos e o 
‘carrinho de parada’ (carri-
nho de emergência)”, expli-
cou o secretário-adjunto de 
Saúde de Nova Odessa, Gle-
berson Miano.

Seguindo os mais mo-
dernos projetos de UTIs, 
a nova ala do HMNO con-
ta com um posto de Enfer-

magem Central, no qual os 
médicos intensivistas têm 
acesso aos dados de todos 
os leitos, sempre de fren-
te para os pacientes. A UTI 
novaodessense também 
conta com um leito de iso-
lamento com banheiro pri-
vativo, caso necessário.

Iniciada em 2023, a Pre-
feitura viabilizou a obra ci-
vil do prédio da nova UTI 
Municipal graças à parce-
ria com uma empresa da ci-
dade. Assim, a obra não ge-
rou custos aos cofres muni-
cipais, sendo realizada via 
contrapartida pela Midas 
Incorporadora e Adminis-
tradora Ltda.

No entanto, os diversos 
sistemas essenciais ao seu 
pleno funcionamento es-
tão sendo instalados pela 
Prefeitura, como as redes 
de climatização, de exaus-
tão, de gases hospitalares e 
de TI (Informática), equi-
pamentos hospitalares (co-

mo os monitores cardía-
cos), móveis hospitalares e 
planejados – entre outros.

A UTI Municipal deve 
contar inicialmente com 5 
leitos exclusivos para pa-
cientes da cidade, com ca-
pacidade para elevar esse 
total a 9 leitos, incluindo 

um para eventuais pacien-
tes em isolamento. Atual-
mente, os pacientes de No-
va Odessa que precisam de 
internação em leitos de UTI 
são encaminhados para 
hospitais de referência na 
região, alocadas para o Mu-
nicípio pela CROSS (Cen-

tral de Regulação e Oferta 
de Serviços de Saúde).

Além da construção e 
montagem da UTI, o pró-
prio Hospital Municipal pas-
sa por uma ampla reforma, a 
primeira desde sua inaugu-
ração, no início da década de 
1990. Já foram reformadas e 

modernizadas a Clínica Mé-
dica (a “ala de internação”), o 
Pronto Atendimento Pediá-
trico, a Central de Ambulân-
cias 192 e a Recepção Adul-
ta, além de toda a rede elétri-
ca. Atualmente, passam por 
reformas a Ala de Emergên-
cia e todo o telhado.

Avanço: nova UTI evitará que pacientes de Nova Odessa se desloquem para hospitais da região para receber atendimento

Nova UTI do Hospital Municipal deve 
começar a funcionar ainda neste ano

CUIDADO ESPECIALIZADO

Centro de Referência de Saúde 
da Mulher abriu as portas no início 
de abril e registra 60 atendimentos 

nas áreas de Ginecologia e 
Mastologia, além de biópsias

O novo CRESAM (Centro 
de Referência de Saúde da 
Mulher) da Rede Munici-
pal de Saúde mantida pela 
Prefeitura de Nova Odessa 
abriu as portas no início de 
abril e já realizou 60 atendi-
mentos nas áreas de Gine-
cologia e Mastologia, além 
de biópsias. O novo serviço 
municipal, que fica no Jar-
dim São Jorge, tem a mis-
são de promover a Saúde 
da Mulher e até já expan-
diu seus serviços, passando 
a realizar as consultas com 
o mastologista que, antes, 
eram feitas no Ambulatório 
de Especialidades. As infor-
mações são da Prefeitura.

Além disso, o prédio ofe-
rece serviços de biópsias e 
encaminhamentos reali-
zados anteriormente pelos 
médicos das UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde), 
bem como exames de col-
poscopia e avaliações pré-
-cirúrgicas na área de GO 
(Ginecologia-Obstetrícia). 
Por enquanto, quase todos 
os atendimentos são feitos 
através de encaminhamen-
tos dos médicos da Rede de 
Atenção Básica.

 “Faço um convite espe-
cial para todas as morado-
ras de Nova Odessa para 
conhecerem o CRESAM. 
Temos grupos de mulhe-
res gestantes com exercí-
cios e pilates. Estamos ini-
ciando também o grupo 
de planejamento familiar 
– neste caso, as interessa-
das devem fazer a inscri-
ção aqui mesmo”, disse a 
coordenadora do CRESAM, 
Cristiane Mareschi.

“Oferecemos também 
grupos de apoio para ges-
tantes e para tratamento 
de dores crônicas em om-
bro e coluna, além dos gru-
pos para mulheres que es-
tão na menopausa, climaté-
rio e para tratamento con-
traceptivos”, acrescentou a 
coordenadora. No caso dos 
grupos de apoio, as inscri-
ções também podem ser 
feitas direto no CRESAM.

Cristiane destaca, tam-
bém, que os profissionais e 
médicos do CRESAM estão 
preparados para atender to-
das as mulheres e suas difi-
culdades, que variam desde 
a preparação com métodos 
contraceptivos para gravi-

dez, quanto ajuda às mu-
lheres que entraram na fa-
se da menopausa.

O novo Centro de Saúde 
da Mulher de Nova Odes-
sa conta com três consultó-
rios com toaletes acessíveis, 
sala de atendimento psico-
lógico, enfermaria, sala de 
Enfermagem, sala para ati-
vidades coletivas, almoxa-
rifado, copa, sala de espe-
ra, recepção e quatro WCs 
acessíveis, num total de 268 
metros quadrados de área 
construída. A atual gestão 

municipal investiu R$ 700 
mil em recursos munici-
pais para retomar, concluir 
e equipar o local.

RECOMENDAM
E quem já utilizou os ser-

viços do local recomenda. 
De acordo com a cuidado-
ra Sueli Camargo, “o CRE-
SAM é maravilhoso e ofere-
ce um ótimo atendimento”. 
“Com a grande quantidade 
de atendimentos nas UBSs, 
ficamos em filas de espera. 
Agora, como estamos sen-

do encaminhadas ao CRE-
SAM, os atendimentos são 
agendados e os médicos es-
tão à nossa disposição. Fi-
quei muito feliz e parabe-
nizo a gestão e colaborado-
res do CRESAM”, afirmou.

O atendimento no local 
é agendado e individuali-
zado. Todas as 60 mulheres 
que já foram atendidas pelo 
CRESAM se dirigiram ini-
cialmente à Unidade Básica 
de Saúde mais próxima de 
sua residência e receberam 
uma guia de encaminha-

mento. Ao entrar em conta-
to com o CRESAM, a aten-
dente já realiza o agenda-
mento com agilidade.

“O CRESAM é importan-
te pra gente, pois tive um 
atendimento rápido e já 
recebi o encaminhamen-
to que preciso para uma ci-
rurgia de urgência. Conse-
gui a minha consulta em 
apenas dois dias, após ter 
entrado em contato com a 
minha UBS”, disse Rosana 
Gonçalves, outra usuária 
do CRESAM.

Olhar para elas: profissionais e médicos do CRESAM estão preparados para atender todas as mulheres e suas dificuldades

Novo CRESAM cuida da saúde integral 
da mulher e já expande serviços

 Obra do prédio da 
nova UTI Municipal 
graças à parceria 

com uma empresa 
da cidade
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REFORÇO NA SEGURANÇA

Nova Odessa foi apontada pelo Instituto Sou da Paz como a 3ª cidade 
menos violenta dentre aquelas com mais de 50 mil habitantes

Nova Odessa moderniza 
o sistema de segurança e 
investe em recursos huma-
nos para inibir a violência. 
As medidas adotadas pela 
Prefeitura colocam o muni-
cípio no ranking das cida-
des mais seguras do Esta-
do, segundo o Instituto Sou 
da Paz. A implantação do 
Corpo de Bombeiros, já em 
funcionamento, e a cons-
trução da nova delegacia da 
Polícia Civil são outras con-
quistas que reforçam a se-
gurança (leia texto abaixo).

De acordo com a Prefei-
tura, os GCM (Guardas Ci-
vis Municipais) receberam 
novos armamentos, novos 
coletes e uniformes. O mu-
nicípio também ampliou o 
sistema de monitoramento 
por câmeras para 100% dos 
prédios públicos (incluindo 
creches e escolas munici-
pais). Também criou a Se-
cretaria de Segurança.

Além disso, contratou 
10 novos guardas. Com os 
novos patrulheiros, a GCM 
passa a ter um efetivo com 
54 homens e mulheres. A 
Prefeitura afirma que a 
contratação representa um 
“reforço” de 23% no efetivo, 

Combate ao crime: prefeitura investe na Guarda Civil Municipal 
e se apoia na tecnologia para ampliar segurança

Pacote de investimentos 
coloca município entre os 

mais seguros do Estado

Nova
Odessacompleta 119 anosNova
Ode

24 DE MAIO

Desde julho do ano 
passado, os moradores 
de Nova Odessa contam 
com uma unidade do 
Corpo de Bombeiros da 
Polícia Militar, uma par-
ceria da Prefeitura com 
o governo do Estado. O 
serviço funciona na Ave-
nida São Gonçalo, nº 
2.303, no Jardim Santa 
Rita 2 e atende pelo te-
lefone 193. Em nove me-
ses, o Corpo de Bombei-
ros realizou 1 mil aten-
dimentos, segundo in-
formações da Prefeitura.

Na parceria com o 
governo estadual, cabe 
ao município arcar com 
os cursos de instalação 
água, luz, telefone e ali-
mentação dos profis-
sionais e eventuais vo-
luntários que venham 
a participar do progra-
ma de voluntariado da 
corporação.

Já o Estado se respon-
sabiliza pela equipe (for-
mada por 15 policiais 
militares bombeiros al-

tamente treinados), dois 
veículos – um caminhão 
autobomba, uma uni-
dade de resgate-, den-
tre outros equipamen-
tos necessários.

“Esses guerreiros dos 
Bombeiros da PM vêm 
salvando vidas em No-
va Odessa e região dia 
após dia. (A instalação 
da unidade local) é uma 
grande conquista da 
nossa gestão para a po-
pulação de Nova Odes-
sa. E hoje é um grande 
patrimônio humano do 
nosso município”, des-
tacou o prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho.

Outra conquista do 
município na área de 
segurança é a constru-
ção da nova delegacia do 
município, localizada na 
Avenida Carlos Botelho, 
além da locação de pré-
dio provisório na Rua Rio 
Branco onde funciona a 
Polícia Civil. Para cons-
truir a delegacia serão in-
vestidos R$ 2,58 milhões.

Bombeiros já fez mil 
atendimentos e delegacia 
está em construção

o maior da história da cor-
poração, que tem 36 anos 
de existência.

“Esta gestão segue va-
lorizando os profissionais 
de Segurança Pública e, as-
sim, aumentando a sensa-
ção de segurança na cida-
de”, resumiu o coronel Car-
los Fanti, primeiro secretá-
rio de Segurança da histó-
ria de Nova Odessa.

Os guardas receberam 
curso de formação com 

carga horária de 600 ho-
ras e começaram a atuar 
nas ruas da cidade em ou-
tubro de 2023.

A Secretaria de Segu-
rança adquiriu novos ar-
mamentos leves e pesados 
e EPIs (Equipamentos de 
Proteção Individual) para 
a GCM. O “pacote” incluiu a 
compra de 44 novas pistolas 
calibre 9mm, dois fuzis ca-
rabina calibre .40, uma es-
pingarda tática “pump” ca-

libre 12 e 30 mil munições. 
A corporação municipal 

ganhou, também, cinco no-
vas viaturas, incluindo pi-
capes para as novas “Patru-
lha Rural” e “Patrulha Ma-
ria da Penha”, 30 coletes ba-
lísticos com nível de prote-
ção III-A, 175 peças de uni-
formes no padrão da Força 
Nacional de Segurança e 
duas armas menos letais de 
choque, ou “sparks”. A Pre-
feitura promoveu o aumen-

to do adicional de periculo-
sidade dos guardas de 30% 
para 52% e iniciou a cons-
trução da tão sonhada sede 
própria para a GCM.

A Secretaria de Seguran-
ça destaca que houve, ain-
da, a instalação de um novo 
sistema de videomonitora-
mento nas 26 creches e es-
colas municipais, incluindo 
a adoção do aplicativo “Bo-
tão do Pânico” para aciona-
mento imediato da GCM 

pelos diretores e professo-
res em situações de perigo.

O resultado de todo es-
se investimento, assina-
la a Prefeitura, é que No-
va Odessa foi apontada co-
mo a 3ª cidade mais segu-
ra do Estado em 2022, den-
tre aquelas com mais de 50 
mil habitantes. A informa-
ção está no ranking do IE-
CV (Índice de Exposição 
aos Crimes Violentos) do 
Instituto Sou da Paz.
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PIONEIRISMO

Empreendimento de saneamento ambiental, pioneiro 
no Brasil, será construído em área localizada no Parque 
Industrial de Nova Odessa e vai atender sete municípios 
que formam o Consórcio Intermunicipal de Manejo de 

Resíduos Sólidos da Região Metropolitana de Campinas

É em Nova Odessa que 
será construída a Cen-
tral de Tratamento de Re-
síduos Consimares (Con-
sórcio Intermunicipal da 
Manejo de Resíduos Sólidos 
da Região Metropolitana de 
Campinas) que vai trans-
formar em energia elétrica 
os resíduos não-recicláveis 
produzidos em sete cida-
des (Capivari, Elias Fausto, 
Hortolândia, Monte Mor, 
Nova Odessa, Santa Bár-
bara d´Oeste e Sumaré). A 
obra de saneamento é pio-
neira no Brasil.

A Central de Tratamento 
Consimares já possui licen-
ça ambiental prévia emitida 
pela CETESB (Companhia 
Ambiental do Estado de São 
Paulo). O empreendimen-

to da iniciativa privada será 
construído em uma área do 
Distrito Industrial de Nova 
Odessa, nas proximidades 
da Rodovia Anhanguera. O 
investimento estimado é de 
R$ R$ 500 milhões.

“...Vamos construir, aqui 
em Nova Odessa, a Usina 
de Processamento do Lixo – 
olha a importância do Con-
simares para nossa região”, 
comemorou o prefeito Clau-
dio Schooder, o Leitinho, 
durante evento, em janei-
ro, para celebrar o 15º ani-
versário do Consórcio, que 
tem sede em Nova Odessa.

No ano passado, a Cen-
tral de Tratamento recebeu 
o certificado de economia 
circular e empreendimento 
de baixo carbono concedi-

do pela LCBA (Low Carbon 
Business Action) da União 
Europeia. 

Após avaliação, a enti-
dade concluiu que o pro-
jeto assumirá grande im-
portância para redução dos 
gases de efeito estufa pro-
duzidos pelos aterros sa-
nitários do território Con-
simares, responsáveis pe-
la emissão de altas quan-
tidades de metano para a 
atmosfera, segundo medi-
ções executadas, via saté-
lite, com tecnologia desen-
volvida pela NASA.

De acordo com o enge-
nheiro elétrico Antonio Bo-
lognesi, coordenador téc-
nico do projeto e um dos 
maiores especialistas na 
área de gestão de energia 

do Brasil, a implantação da 
Central de Tratamento Con-
simares evitará a produção 
de 438 mil toneladas/ano de 
gás carbônico equivalente 
(CO2) geradas pelo volume 
de lixo que chega aos ater-
ros sanitários da região.

Todo material que che-
gar à Central será triado. 
Os resíduos provenientes 
da coleta seletiva (papel, 
plástico, vidro e metal) se-
rão reciclados. Os rejeitos 
(resíduos sem potencial 
de reciclagem a exemplo 
do isopor) vão passar pelo 
tratamento térmico e serão 
transformados em energia 
elétrica. A previsão é de ge-
ração de 160 mil MWh/ano 
de energia elétrica, o sufi-
ciente para abastecer quase 

metade da população da re-
gião, estimada em 1 milhão 
de habitantes, que produz 
cerca de 700 toneladas de 
resíduos por dia.

TRABALHO E RENDA
O presidente do Consi-

mares, Maurício Baroni, 
destaca a importância da 
obra de saneamento. “É 
uma iniciativa pioneira na 
América Latina, em termos 
de consórcio público, que 
vai transformar em energia 
elétrica o lixo que, hoje, fica 
embaixo da terra, sem va-
lor, com prejuízos imensos 
ao meio ambiente”, comen-
tou o presidente do Con-
simares, Maurício Baroni.

De acordo com o supe-
rintendente do Consima-

res, Mimo Ravagnani a 
implantação da Central de 
Tratamento de Resíduos se-
gue as diretrizes do Plana-
res (Plano Nacional de Re-
síduos Sólidos” que exige 
dos municípios soluções 
mais sustentáveis para des-
tinação final dos resíduos 
em substituição aos ater-
ros sanitários. 

Além da geração de ener-
gia, o projeto da Central de 
Tratamento oferecerá so-
luções sanitárias, ambien-
tais, econômicas e sociais 
aos municípios. A estrutura 
prevê galpão e equipamen-
tos de triagem de resíduos 
recicláveis (plástico, vidro, 
metal e papel) que vai gerar 
trabalho e renda aos profis-
sionais da reciclagem.

Município 
abrigará Central 
de Tratamento 

que transformará 
lixo em energia 

PROJETO PIONEIRO: imagem 
projetada da Central de Tratamento 
de Resíduos Consimares que será 
implantada em Nova Odessa 
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As obras do futuro “Par-
que Municipal das Crian-
ças” estão em fase final em 
Nova Odessa. O complexo 
de lazer está localizado na 
Avenida Brasil, entre o Jar-
dim Planalto e o Parque Fa-
brício, e ocupa uma área 
de 10,5 mil metros quadra-
dos. O parque foi viabiliza-
do por meio de parceria da 
Prefeitura com a iniciativa 
privada. A previsão da Pre-
feitura é de inaugurar o es-
paço ainda neste ano.

De acordo com a Prefei-
tura, o local promete ser o 
“point” de lazer da popula-
ção da cidade e atrair turis-
tas para Nova Odessa. “Esse 
lugar foi abandonado pelas 
gestões passadas, mas nós 
decidimos aproveitar a área 

– onde no passado ficava a 
antiga ASMNO (Associação 
dos Servidores Municipais 
de Nova Odessa) – para ga-
rantir à população um novo 
espaço de lazer e diversão”, 
assinalou o prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho.

O complexo de lazer te-
rá playground completo – 
incluindo brinquedos pa-
ra crianças de 0 a 3 anos-, 
playground com brinque-
dos inclusivos, para crian-
ças portadoras de necessi-
dades especiais, e brinque-
dos sensoriais. 

Também contará com 
campo de futebol, casa na 
árvore, campo de areia, 
quadra poliesportiva para 
toda a família, fonte intera-
tiva, petplace para os ani-

mais, quiosques, área de pi-
quenique e lanchonete.

A estrutura inclui ainda 
sanitários e toda a área ad-
ministrativa, cercados por 
árvores e locais para aco-
modar todos os visitantes 
do parque. 

“Esse é um sonho meu e 
quero que ele seja realiza-
do. Quero que os pais che-
guem de manhã com seus 
filhos e só saiam no final-
zinho da tarde. Esse parque 
vai ter tudo o que as crianças 
mais gostam de fazer: brin-
car. Eu fico muito feliz em 
ver o sorriso no rosto de ca-
da criança quando falo tudo 
o que vai ter no parque por-
que as crianças são since-
ras e elas ficam muito ani-
madas”, observou o prefeito.

Parque das Crianças deve ser 
inaugurado até o final deste ano

Novidade: em parceria com o setor privado, Prefeitura constrói 
complexo de lazer que promete ser o “point” das famílias 

AVENIDA BRASIL

EDUCAÇÃO DE qUALIDADE

Kits entregues pela Prefeitura garantem economia principalmente para as famílias de baixa renda
Os 5.300 alunos da re-

de municipal de ensino de 
Nova Odessa recebem kit 
gratuito de uniforme es-
colar. O prefeito Clàudio 
Schooder, o Leitinho, é o 
primeiro prefeito da his-
tória da cidade a garantir 
as vestimentas aos estu-
dantes. A primeira entre-
ga de uniformes aconteceu 
no ano passado. A medida 
gera economia principal-
mente para as famílias de 
baixa renda.

O kit de verão deste ano, 
primeiro a ser entregue, 
contém quatro camisetas, 
duas bermudas ou dois 
shorts-saia, dois pares de 
meias e um par de tênis. 
Também foram entregues 
um estojo e uma mochila 
personalizada para cada 
aluno completando assim 
o kit de material escolar. 
Em breve, será entregue o 
kit de uniforme de inverno.

Segundo o prefeito, a en-
trega dos uniformes para 
todas as crianças, indis-
tintamente, traz um senso 
de identidade e pertenci-
mento à escola, construin-
do uma conexão mais pro-
funda entre os alunos e a 
comunidade.

“Estou muito feliz por 
poder fazer a diferença na 
vida dessas crianças. Es-
tamos entregando este kit 
aos alunos com muito cari-

Alunos da rede municipal de ensino de Nova Odessa recebem kit gratuito de uniforme escolar; pais parabenizam prefeito 

5.300 alunos da rede municipal 
recebem uniforme escolar gratuito

nho e amor. E, futuramen-
te, entregaremos os unifor-
mes de inverno. Estamos 
cuidando do nosso futuro. 
Quero continuar essa re-
volução na Educação Mu-
nicipal”, afirmou o prefeito 
Leitinho em uma das ceri-
mônias de entrega dos kits.

Os kits geraram comen-
tários positivos dos alunos 
e suas famílias. Segundo 
a enfermeira Valesca Rai-
mundo, “os kits são mui-
to importantes porque as 
famílias fazem uma eco-
nomia grande na compra 
dos uniformes”. “As crian-

ças uniformizadas con-
seguem se sentir parte da 
comunidade escolar, auxi-
liando seu desenvolvimen-
to nas aulas”, disse.

Já Cristiane, cujo filho 
também recebeu seu kit, 
afirmou ser “muito impor-
tante por conta da identifi-

cação e segurança para as 
crianças”. “O prefeito Lei-
tinho está de parabéns”, 
afirmou.

“Além de desempenhar 
um papel fundamental em 
promover a igualdade e se-
gurança entre os alunos, 
independentemente de 

sua origem e classe social, o 
uso do uniforme completo 
ainda traz foco no aprendi-
zado entre as crianças, fa-
zendo do uniforme uma re-
presentação visual da ins-
tituição de ensino”, decla-
rou o secretário municipal 
de Educação Zé Jorge.
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SANEAMENTO PARA TODOS

Coden Ambiental investe R$ 8,5 milhões para levar abastecimento a moradores da região Pós-Anhanguera
Com o início das opera-

ções da ETA 2 (Estação de 
Tratamento de Água), há 
pouco mais de um ano, No-
va Odessa passou a oferecer 
abastecimento com água 
tratada a 100% dos seus 
moradores. Antes, a cober-
tura era de 98%. A ETA 2 e o 
sistema para levar água en-
canada aos moradores da 
região do Pós-Anhangue-
ra receberam investimen-
tos de R$ 8,5 milhões, in-
forma a Coden Ambiental, 
empresa responsável pelo 
saneamento no município.

Inauguradas em feverei-
ro do ano passado, as obras 
para a chegada de água en-
canada ao Pós-Anhangue-
ra, a única região do muni-
cípio que ainda não conta-
va com esse serviço, con-
fere à Nova Odessa a uni-
versalização desse serviço. 

Segundo a Coden Am-
biental, agora, o índice da 
população atendida com 
tratamento de água passa 
de 98% para 100%. A em-
presa de saneamento in-
formou que a ETA 2 garan-
te um volume de água tra-
tada de 3,6 milhões de li-
tros por dia, aumentando 
em 19% a capacidade pro-
dutiva do município.

“Esta obra que a gen-
te está entregando para o 
povo de Nova Odessa, que 
é uma obra para tratar a 

água, estamos entregan-
do saúde para a popula-
ção”, afirmou o presidente 
da Coden, Elsio Boccalet-
to, durante a cerimônia de 
inauguração da obra.

O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, que 
colocou a tarefa de levar 
água encanada dos mora-
dores do Pós-Anhanguera 
no alto das suas priorida-
des, se orgulha da obra de 
saneamento.

“Não ter água em casa é 
muito difícil. Por isso, eu 
tomei a atitude, junto com 
o meu vice-prefeito, de le-

var água para os moradores 
do Pós-Anhanguera”, assi-
nalou Leitinho.

A Estação de Tratamen-
to de Água Santo Ângelo foi 
construída no bairro Chá-
caras Recreio Represa. A 
unidade tem duas novas 
fontes de captação, as re-
presas Santo Ângelo e Salto 
Grande, e beneficiará a po-
pulação de 18 bairros.

Por enquanto, são aten-
didas as Chácaras Recreio 
Represa, Las Palmas e Aca-
pulco. O projeto é que a 
ETA 2 passe a atender par-
te da população abastecida 

pela ETA 1, localizada na 
região Central, totalizando 
18 bairros. A medida desa-
fogará o sistema de opera-
ções da ETA 1.

As obras da ETA 2 se ini-
ciaram no começo de 2019 
e foram viabilizadas com 
recursos próprios da Co-
den, financiados pela Cai-
xa, no valor de R$ 5 milhões. 
O empreendimento hídri-
co foi projetado para aten-
der ao crescimento da po-
pulação de Nova Odessa e a 
demanda de consumo para 
os próximos anos, estimada 
em 20 milhões de litros/dia.

Moderna, as instala-
ções da ETA 2 ocupam 
uma área de 2,5 mil me-
tros quadrados e dispõem 
de quatro tanques flocu-
ladores, dois tanques de-
cantadores e dois tanques 
com filtros, todos equipa-
dos com aparelhos ultras-
sônicos para medir o nível 
e a vazão da água. 

Segundo a Coden Am-
biental, com medições 
mais precisas, é possível 
garantir maior assertivi-
dade na dosagem de hipo-
clorito de sódio, policlore-
to de alumínio e geocálcio, 

ETA2: moderna Estação de Tratamento de Água garante um volume de água tratada de 3,6 milhões de litros por dia

Com nova ETA, NO passa a atender 
100% da população com água tratada

as substâncias utilizadas 
no tratamento.

A ETA 2 ainda conta com 
um laboratório de alta tec-
nologia para análise da 
água, com instrumentos 
como peagâmetro, turbi-
dímetro, monômetro, me-
didores de flúor e analisa-
dores de cloro.

ÁGUA PÓS-ANHANGUERA
Já as obras para a che-

gada de água encanada ao 
Pós-Anhanguera - a úni-
ca região do município que 
ainda não contava com es-
se serviço -, se iniciaram 
em fevereiro de 2022, in-
cluindo um reservatório 
metálico de 700 metros 
cúbicos, 2,5 mil metros 
de adutora, 11 mil metros 
de rede e ligação de água 
em 470 lotes. Assim como 
a ETA 2, foram realizadas 
com recursos próprios da 
Coden na ordem de R$ 3,5 
milhões, financiados pela 
Caixa Econômica Federal.

O Sistema de Abasteci-
mento Pós-Anhanguera 
elevará a capacidade to-
tal de armazenamento de 
água tratada do municí-
pio dos atuais 12.050 me-
tros cúbicos para 12.750 
metros cúbicos, o que 
garante 100% da popula-
ção abastecida com água 
tratada, destaca a Coden 
Ambiental.
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ALTO POTENCIAL DE CONSUMO

Localizado na região central, ZED 
Boulevard Nova Odessa recebe 

investimentos que podem chegar 
a R$ 45 milhões e vai gerar 300 

empregos quando entrar em operação

O ZED Boulevard Nova 
Odessa, o primeiro shop-
ping da história da cida-
de, deve ser inaugurado 
no primeiro semestre do 
ano que vem, com geração 
de 300 empregos. O centro 
de compras recebe inves-
timentos que podem che-
gar a R$ 45 milhões, se-
gundo os empreendedo-
res. O shopping está em 
construção na Rua Carlos 
Botelho, região central de 
Nova Odessa.

De acordo com os inves-
tidores, o empreendimen-
to é a união de forças entre 
duas empresas que visuali-
zaram em Nova Odessa, ci-
dade com uma das melho-
res rendas per capitas da re-
gião, uma grande oportuni-
dade para desenvolver “um 
projeto único em sua locali-
zação e sua estrutura”.

“Além disso, a cidade 
tem experimentado um dos 
maiores crescimentos po-
pulacionais nos últimos três 
anos, e a grande quantida-
de de condomínios de alto 
padrão na região indica um 
ambiente dinâmico e pro-
missor. A presença de em-
presas de médio e grande 
porte que se instalaram na 
cidade reforça ainda mais 
seu potencial econômico”, 
destaca Stevan Antonelli 
Stabelin, diretor da São Jo-
sé Investimentos.

Os galpões desativados de 
uma antiga tecelagem dão 
lugar a um prédio com pro-
jeto arquitetônico moder-
no e elegante que abrigará 
o shopping. O projeto pos-

sui mais de 12 mil metros 
quadrados de construção.

Para os empreendedo-
res, Nova Odessa também 
se destaca no quesito segu-
rança, proporcionando um 
ambiente tranquilo e con-
fiável para moradores e in-
vestidores. Além disso, ob-
servam, há uma carência 
absoluta de um shopping.

“O empreendimento foi 
desenvolvido levando em 
consideração todos os as-
pectos necessários à ex-
celência nesse segmento. 
Localização, comodidade 
ao usuário, acessibilidade, 
visibilidade aos varejistas, 
sustentabilidade de ma-
teriais, segurança e mui-
tos outros aspectos foram 
minuciosamente pensa-
dos pela nossa equipe pa-
ra que possamos entregar 
o melhor à cidade de Nova 
Odessa”, diz Gabriela Erbo-
lato, diretora da Investitore 
Empreendimentos.

As obras iniciaram no 
primeiro semestre de 2023 
e sua conclusão está pro-
gramada para o primei-
ro semestre de 2025. Co-
mo o empreendimento es-
tá localizado em uma das 
principais ruas comerciais 
da cidade, que também é a 
via de interligação entre as 
cidades da região, o défi-
cit de vagas em áreas cen-
trais para estacionamento 
é sempre um fator negati-
vo, constatam os investido-
res. Para isso, o ZED Boule-
vard Nova Odessa contará 
com centenas de vagas de 
estacionamento, com um 

piso subterrâneo totalmen-
te destinado a guardar veí-
culos de clientes, além das 
vagas que ficarão no recuo 
frontal ao nível da avenida.

Dos 12 mil metros qua-
drados de construção, cer-
ca de 8 mil metros quadra-
dos são voltados à locação 
em segmentos modulares 
que podem ser adaptados 
a tipos de lojas e necessida-
des dos futuros locatários. 
Para conectar todos os pa-
vimentos, a estrutura con-
ta com uma grande galeria 
com elevadores, escadas e 
rampas de acesso.

SOFISTICADO E MODERNO
Inspirado nos merca-

dões municipais, o Mer-
catto do ZED Boulevard 

traz um conceito inovador, 
combinando a autentici-
dade e a diversidade des-
ses espaços com a sofisti-
cação e organização de um 
shopping moderno.

“Ao adentrar o Mercatto, 
os visitantes serão trans-
portados para um ambien-
te vibrante e acolhedor, on-
de cada detalhe foi cuida-
dosamente planejado pa-
ra proporcionar uma expe-
riência única. Imagine ca-
minhar por corredores re-
pletos de cores, aromas e 
sabores, cada um contando 
uma história e convidan-
do a uma nova descoberta”, 
adiantam os investidores.

O ZED Boulevard ofere-
ce uma experiência única 
e diferenciada. Carinhosa-

mente chamado de “Boule-
vard Gastronômico”, o es-
paço visa criar uma atmos-
fera inovadora, com uma 
arquitetura que imita uma 
cidade cenográfica. 

“Queremos que nossos 
clientes se sintam em uma 
verdadeira praça de cida-
de, ao ar livre e rodeada de 
beleza, mas com toda a se-
gurança e conforto que um 
shopping pode oferecer”, 
explica Márcio Malamud. 
Ele destaca que o conceito 
já foi aplicado com sucesso 
em outros empreendimen-
tos, trazendo essa experti-
se para o ZED Boulevard.

“Nossa missão é criar 
um ambiente que vá além 
das expectativas e que real-
mente encante os visitan-

tes”, afirma Malamud. A es-
trutura do ZED Boulevard 
foi planejada para propor-
cionar bem-estar, tornan-
do-se um ponto de encon-
tro para amigos e famí-
lias, onde a gastronomia 
de qualidade se encontra 
com um ambiente acolhe-
dor e inovador.

A coordenação e gestão 
comercial é feita pela BW3 
Malls, uma empresa refe-
rência no mercado de ges-
tão comercial e com mais 
de 30 empreendimentos pe-
lo Brasil. “A comercializa-
ção está a todo vapor, com 
diversos lojistas com pon-
tos garantidos e franquias 
pré-aprovadas. Nossa equi-
pe está pronta para recebê-
-los!”, diz Márcio Malamud.

Obras do ZED Boulevard Nova Odessa tem previsão de conclusão programada para o primeiro semestre de 2025

Cidade se prepara para receber o 
primeiro shopping da sua história 

Parlamentar já destinou recursos para a saúde, segurança e desenvolvimento social

O município de Nova 
Odessa completa 119 anos 
nesta sexta-feira, dia 24 
de maio. Para comemorar 
a data, o deputado esta-
dual Dirceu Dalben refor-
ça seu compromisso de se-
guir trabalhando em busca 
de mais investimentos à ci-
dade, a fim de proporcio-
nar mais qualidade de vi-
da e justiça social à popu-
lação. Para Nova Odessa, 
o parlamentar já destinou 
recursos para a saúde, se-
gurança e desenvolvimen-
to social, além de conquis-
tar uma estação do Corpo 
de Bombeiros, unidade do 
Poupatempo e a duplica-
ção da passagem sob a li-
nha férrea existente no Jar-
dim São Jorge, entre outras 
melhorias.

“Nova Odessa é uma ci-
dade pela qual temos mui-
to carinho. Nesta data em 
que o município completa 
119 anos de história, quere-
mos parabenizar a todos os 
novaodessenses, que tan-
to contribuem para o de-
senvolvimento dessa que-
rida cidade! Nosso man-
dato está à disposição para 
continuar auxiliando com 
emendas e na conquista de 
novos investimentos em 

Dalben destaca recursos destinados ao município
EMENDAS E INvESTIMENTOS 

Dalben também inter-
mediou e conquistou jun-
to ao Governo do Estado 
recursos para a constru-
ção de uma nova praça 
e equipamentos esporti-
vos no Jardim Santa Rita 
2 (convênio já assinado); a 
revitalização do asfalto da 
Rodovia Walter Manzatto 
(em fase final); novas uni-
dades habitacionais para 
a população de baixa ren-
da por meio do programa 
Casa Paulista, modalidade 
CCI (Carta de Crédito Imo-
biliário); recursos do FID 
(Fundo de Interesses Difu-
sos) para revitalização do 
Parque Isidoro Bordon, en-
tre outras melhorias.

Ainda por intermédio do 
Deputado Dalben, a popu-
lação novaodessense tam-
bém já foi beneficiada, em 
anos anteriores, com mais 
recursos para a Saúde, am-
bulância, recursos para 
entidades assistenciais, 
veículo para a Defesa Ci-
vil e a tão sonhada unida-
de do Poupatempo.

LINHA FÉRREA
Outra importante con-

quista que conta com o 
trabalho e intervenção 
do Deputado Dalben é a 

duplicação da passagem 
sob a linha férrea existen-
te no Jardim São Jorge, en-
tre a Rua Goiânia e a re-
gião central de Nova Odes-
sa. Junto ao prefeito Lei-
tinho, Dalben lutou e de-
fendeu perante o Governo 
Federal, Tribunal de Con-
tas da União e o Governo 
Estadual a importância da 
renovação antecipada da 
concessão da Malha Ferro-
viária Paulista – o que ga-
rantiu a realização deste 
investimento tão necessá-
rio para a população, que 
será realizado pela empre-
sa Rumo.

“Neste aniversário de 
119 anos de Nova Odessa, 
reafirmo com toda a po-
pulação meu compromis-
so de continuar trabalhan-
do por mais qualidade de 
vida e justiça social para 
todos! Seguimos atuando 
para que o município se-
ja contemplado com uma 
unidade do Restaurante 
Bom Prato, uma Praça da 
Cidadania, mais investi-
mentos em infraestrutu-
ra, saúde e educação, en-
tre outras melhorias im-
portantes! Contem sempre 
com minha dedicação!”, fi-
nalizou o deputado.

benefício da população”, 
destacou Dalben. 

Somente neste ano de 
2024, o parlamentar desti-
nou R$ 1 milhão para o mu-

nicípio para investimentos 
na Saúde, além de recursos 
para a realização de cur-
so de capacitação de Cui-
dador de Idosos e recursos 

para melhor equipar o Cor-
po de Bombeiros – que foi 
inaugurado ano passado, 
outra conquista do depu-
tado para a cidade.
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PARABÉNS, NOVA ODESSA, POR SEUS

119 ANOS
HOJE É DIA DE CELEBRAR AS CONQUISTAS,
A DIVERSIDADE CULTURAL E A PROMESSA

DE UM FUTURO PRÓSPERO.

Fotografia por Lilian T Trindade
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eNtrevista

Nesta entrevista, o chefe do 
executivo de Nova Odessa fala sobre 

os avanços da cidade nos últimos 
três anos e revela obras e serviços 

que ainda pretende realizar

O prefeito Claúdio Jo-
sé Schooder, o Lei-
tinho, celebra os 

119 anos de Nova Odessa 
com um orgulho gigante 
das conquistas do municí-
pio nos últimos anos, em 
especial na área da Saúde, 
onde ele considera ter fei-
to uma “verdadeira revo-
lução”. 

A sete meses do final des-
te mandato, Leitinho co-
memora o desenvolvimen-
to econômico e social da ci-
dade, que recebeu mais de 
20 empresas nos últimos 
três anos, gerou mais de 3 
mil novos empregos, está 
prestes a inaugurar o pri-
meiro shopping center da 
sua história e finaliza os 
trabalhos para a UTI (Uni-
dade de Terapia Intensiva) 
do Hospital Municipal co-
meçar a funcionar. 

Nesta entrevista, o mé-
dico veterinário, que já tra-
balhou como vendedor de 
sorvete, foi eleito vereador, 
quatro vezes, e prefeito em 
2020, fala sobre os avanços 
de Nova Odessa e os pro-
jetos que ainda quer rea-
lizar no município. Leia a 
entrevista:

Tribuna Liberal: Prefei-
to, o senhor foi vereador 
por quatro mandatos e, 
hoje, é o prefeito da cidade. 
Como foi essa mudança?

Leitinho: Tive essa expe-
riência de quatro mandatos 
na Câmara, sendo por duas 
vezes o vereador mais vo-
tado da história da cidade. 
Hoje, Deus me deu a opor-
tunidade de ser o prefeito. E 
muitos projetos que eu su-
geri como vereador, mas 
não conseguia tirar do pa-
pel porque necessitava de 
uma dotação orçamentá-
ria, agora eu estou fazendo 
enquanto prefeito. Fizemos 
muito em pouco tempo.

Cite um desses proje-
tos que foram colocados 
em prática, agora, como 
prefeito.

O kit de uniformes esco-
lares gratuitos para nossas 
crianças da Rede Pública. 
Nossos alunos nunca ga-
nharam uniforme da Pre-
feitura e, agora, estão ga-
nhando. Através da Secre-
taria de Educação, conse-
guimos entregar pelo se-
gundo ano, para mais de 
5.000 crianças, os unifor-
mes. Isso é um projeto que 
eu tinha como vereador, 
mas não tinha como colo-
car em prática. Como pre-
feito, estou colocando meus 
sonhos enquanto vereador, 
de forma concreta, para a 
população, que consegue 
enxergar as melhorias.

Os moradores comentam 
que hoje Nova Odessa está 
uma cidade mais acolhe-
dora, mais simpática, gos-
tosa para se viver. Como o 
seu jeito de governar, pró-
ximo da população, con-
tribui para esses sentimen-
tos positivos sobre a cidade?

Estamos investindo des-
de o início no ser humano, 

na população. É uma ad-
ministração voltada princi-
palmente à população mais 
carente. Porque, aqui em 
Nova Odessa, eu fui ven-
dedor de sorvete, olhador 
de carro, tecelão, motoboy, 
motorista de ambulância, 
instrutor de autoescola. Ti-
ve vários empregos, e co-
nheço as necessidades da 
população. E conhecendo 
as necessidades das pes-
soas mais carentes, você 
consegue colocar projetos 
importantes para melho-
rar a qualidade de vida da 
população. E é isso que es-
tamos fazendo.

Prefeito, um dos com-
promissos assumidos com 
a população é a implanta-
ção de uma UTI no Hospi-
tal Municipal, que já está 
quase pronta. O que sig-
nifica essa obra para o se-
nhor e para cidade?

Eu e o Mineirinho (vi-
ce-prefeito) combinamos 
que iríamos priorizar duas 
coisas parar entregar para 
nossa população: a UTI e 
uma represa, para dar se-
gurança hídrica para No-
va Odessa...Já desapropria-
mos uma área e estamos só 
esperando chegar as au-
torizações ambientais pa-
ra construir a Represa Re-
canto 4. Sobre a UTI, quan-
do assumi como prefeito, 
lembrei bastante da minha 
mamãezinha Isaura, que 
ficou 23 dias aqui no Hos-
pital esperando um leito de 
UTI. Não é fácil. Hoje, para 
conseguir uma vaga, você 
tem que entrar na fila do 
sistema CROSS. Pensan-
do nisso, que minha mãe 
ficou esperando uma vaga 
que não saiu e Deus a le-
vou embora, eu tinha que 
fazer uma UTI, para salvar 
a vida da população que 
mais precisa. Hoje, a UTI 
já é uma realidade, atra-
vés do diálogo e da parce-
ria com a Midas Constru-
tora. Está 90% concluída e 
vamos entregar esse pre-
sente para a população de 
Nova Odessa.

Que outras ações o se-
nhor destaca para melho-
rar o sistema de saúde de 
Nova Odessa?

Fora a UTI, estamos re-
formando totalmente o 
Hospital Municipal, pas-
so a passo. Já fizemos a re-
cepção, estamos trocan-
do o telhado (que nunca 
foi trocado em mais de 30 
anos), estamos finalizan-
do a Emergência, já con-
cluímos a Clínica Médica 
e a Central de Ambulân-
cias. Em breve, vamos ter-
minar a nova fiação e ligar 
todos os (aparelhos de) ar-
-condicionado. É um tra-
balho demorado e custo-
so, mas necessários para 
dar mais conforto para os 
pacientes e condições de 
trabalho para os servido-
res. Também viabilizamos 
diversos serviços inéditos, 
como a UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) 7, que só ti-
nha o prédio vazio quando 

uniformes. E valorizamos 
nossos profissionais, ele-
vando de 30% para 52% o 
adicional da função de ris-
co. Hoje, nossos guardas 
estão equipados para en-
frentar o crime.

A cidade recebe novos 
investimentos do setor pri-
vado, gera emprego e ren-
da. Qual o reflexo dessa 
prosperidade para o mu-
nicípio?

Nossa equipe da Secre-
taria de Desenvolvimen-
to trouxe mais de 25 no-
vas empresas para Nova 
Odessa nestes três anos. 
Dentre elas, o Grupo SC/
Panpharma, que sozinho 
está gerando 1.500 empre-
gos, assim como o anúncio 
da vinda da Desktop pa-
ra Nova Odessa, que tam-
bém vai gerar 1.500 empre-
gos. Isso ajuda na arreca-
dação, no emprego e na 
renda. Mas essas empresas 
vieram para Nova Odes-
sa porque conseguimos 
viabilizar, junto ao Esta-
do, uma unidade do Corpo 
de Bombeiros da PM (Polí-
cia Militar). Na cidade que 
tem o Corpo de Bombeiros, 
o seguro empresarial cai. 
Onde não tem, o seguro 
fica muito caro. Criamos 
oportunidades para nossos 
empreendedores trabalha-
rem nas festas municipais 
e nas Feiras Noturnas, va-
lorizando o comerciante 
local. Nosso objetivo é ge-
ração de emprego e renda 
para nossa população.

O senhor está a sete me-
ses do fim deste mandato. 
O que ainda é preciso fa-
zer por Nova Odessa?

Olha, a gente fez muito 
por Nova Odessa. Preten-
do fazer muito mais, mas 
Deus foi generoso com o 
Leitinho e o Mineirinho. 
A princípio, tínhamos na 
cabeça a missão de fazer a 
UTI e uma represa. A UTI 
está praticamente pronta 
e a represa está garantida, 
começa a ser feita em bre-
ve. Mas ainda trouxemos 
o Corpo de Bombeiros, o 
Poupatempo, o Shopping 
ZED Boulevard, levamos 
água para o Pós-Anhan-
guera, inauguramos o 
CRESAM (Centro de Re-
ferência da Saúde da Mu-
lher), o CRI, o Programa 
NOS (Nova Odessa Solidá-
ria) durante a pandemia, o 
PAM do Alvorada, as refor-
mas do Hospital, das cre-
ches, escolas, as progra-
mações de Natal, as Fes-
tas de Aniversário, resga-
tamos a Festa das Nações 
e a Paixão de Cristo. Até 
o final do ano, vamos en-
tregar a UTI, o ambulató-
rio de Bem-Estar Animal, o 
Parque das Crianças – coi-
sas que Nova Odessa nun-
ca teve. Asseguramos a 
UBS 8(Unidade Básica de 
Saúde), a UBS do São Fran-
cisco e o CAPS (Centro de 
Atendimento Psicossocial). 
Eu, como prefeito, sei da 
importância de todas es-
sas conquistas para a nos-
sa população, então estou 
muito feliz. Só posso agra-
decer a oportunidade que 
a população nos deu de fa-
zermos essa gestão. Podem 
ter certeza de que segui-
mos fazendo o máximo pa-
ra melhorar a qualidade de 
vida da nossa população.

“Fizemos uma verdadeira revolução 
na Saúde”, destaca prefeito Leitinho

“Só posso agradecer a oportunidade 
que a população nos deu de 

fazermos essa gestão. Podem ter 
certeza de que seguimos fazendo o 

máximo para melhorar a qualidade 
de vida da nossa população”

assumimos, o PAM (Pron-
to Atendimento Munici-
pal) do Jardim Alvorada, o 
CRI (Centro de Referência 
em Infectologia) e o CRE-
SAM (Centro de Saúde da 
Mulher), que inauguramos 
em março.

Quais os projetos futu-
ros na área da Saúde?

Já asseguramos recursos 
do Governo Federal para 
construir uma UBS de por-
te 4 no Jardim dos Lagos, 
uma UBS própria para o 

Jardim São Francisco (que 
hoje funciona numa casa 
alugada) e o CAPS (Cen-
tro de Atenção Psicosso-
cial), que hoje divide es-
paço com a UBS 7. E ain-
da vamos entregar, ainda 
neste ano, o Departamento 
de Bem-Estar Animal, que 
também é uma questão de 
Saúde Pública, de cuidar 
dos pets das famílias ca-
rentes. Era um sonho meu 
também enquanto verea-
dor. Enfim, é uma verda-
deira revolução na Saúde.

Nova Odessa enviou 
85 toneladas de alimen-
tos ao Rio Grande do Sul, 
que vive uma tragédia 
por causa das enchentes. 
O senhor foi até lá acom-
panhar a entrega dos do-
nativos. Fale um pouco 
dessa experiência de so-
lidariedade...

Quero agradecer a popu-
lação de Nova Odessa. Vo-
cês não sabem a diferença 
que a solidariedade de vo-
cês fez para aquelas pes-
soas afetadas pelas cheias. 
Queria agradecer também 
os empresários que nos 
ajudaram a levar alimen-
tos, roupas, produtos de 
limpeza, colchões, ração, 
água...Foram quatro carre-
tas e fiz questão de acom-
panhar pessoalmente pa-
ra ver no que eu e a equi-
pe que eu levei podíamos 
ajudar. Era um cenário de 
guerra. O que as famílias 
construíram em 50 anos, 
a água levou em meia ho-
ra. E conseguimos resgatar 
um casal de Nova Odessa, 
a Adriana e o Ronaldo, que 
estavam presos em Canoas 
(RS) havia 13 dias.

Recentemente, o muni-
cípio foi apontado pelo 
Instituto Sou da Paz co-
mo a 3ª cidade mais segu-
ra do Estado. A que se deve 
essa estatística positiva?

Isso é resultado de to-
do um investimento iné-
dito que nossa gestão fez 
na nossa GCM (Guarda Ci-
vil Municipal), além des-
sa parceria com as polícias 
Civil e Militar que nós res-
gatamos. Criei a Secreta-
ria Municipal de Seguran-
ça. Sou o prefeito que mais 
contratou novos guardas 
de uma só vez, foram dez 
novos GCMs. Trocamos to-
das as viaturas, renovamos 
o armamento, os coletes e 
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ENQUETE

Apelidada de Paraíso do Verde, Nova Odessa chega aos 
119 anos como referência pelo sossego, qualidade de vida, 

desenvolvimento e seu povo gentil. É o que afirmam os 
moradores que participaram da enquete realizada pelo 
Tribuna Liberal e responderam à pergunta “Qual o seu 

motivo para comemorar o aniversário de Nova Odessa?” Veja:

Qual o seu motivo 
para comemorar 
o aniversário de 

Nova Odessa? 

Fo
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“Eu amo Nova Odessa. Sou do ABC 
Paulista. Mudei em 1999. Nós vie-
mos junto com a KS Pistões, onde 
meu marido trabalhava. Meu filho 
tinha dois anos. No começo foi difí-
cil me adaptar, aqui tudo fechava 
cedo, era bem diferente. Hoje, não 
troco Nova Odessa por outra cida-
de... Precisa de melhorias? Sim. 
Principalmente nas políticas pú-
blicas de combate à violência con-
tra a mulher que tanto luto. Mes-
mo assim, continuo apaixonada 
por Nova Odessa e pretendo mo-
rar aqui até o fim da minha vida.
Iracema Leal Veloso Gomez, 59 anos, 
advogada, moradora do Residencial Imigrantes

“Como moradora de Nova 
Odessa, desde que nasci, 
celebro o aniversário da 
cidade com orgulho e gra-
tidão. Aqui, construí mi-
nha história, amizades e 
memórias inesquecíveis. 
Ver o crescimento e desen-
volvimento da nossa ci-
dade é motivo de alegria, 
e saber que faço parte des-
ta história me torna mais 
feliz ainda. Nova Odessa 
representa minhas raízes 
e minha identidade. Co-
memorar seu aniversário 
é celebrar a minha pró-
pria trajetória e o futuro 
promissor que desejamos 
para todos”.

Carla Furini de Lucena, 41 
anos, encarregada de serviços, 
moradora do Jd. Primavera

“Nova Odessa é uma cidade moder-
na, gostosa de se viver, que tem um 
povo gentil. A economia do municí-
pio cresce, fortalecendo o comércio 
com mais oportunidades de empre-
go e renda. É uma cidade que pre-
serva o sossego e a qualidade de vi-
da ao longo da sua história. Para-
béns a todas as pessoas que, nesses 
119 anos, ajudaram a construir a 
cidade que temos hoje”.

Fábio Orsi, 51 anos, economista e 
secretário executivo do Consimares, 
morador do Jd. Marajoara

“Cada aniversário da cidade é uma 
oportunidade para fortalecer os 
laços entre os cidadãos e celebrar 
juntos suas realizações e aspira-
ções para o futuro. O motivo para 
comemorar é a rica história e cul-
tura que a cidade possui, algo dig-
no de celebração. Além disso, pode-
ria mencionar as conquistas e pro-
gressos que Nova Odessa alcançou 
ao longo dos anos, desde seu desen-
volvimento econômico até suas ini-
ciativas sociais e ambientais”.

Marcia Maria de Almeida 
Lorençatto, 54 anos, analista de 
mercado livre de energia, moradora 
do Condomínio Imigrantes

“Meu maior motivo para comemo-
rar o aniversário do Nova Odessa é 
cada nova árvore que nasce no Pa-
raíso Verde!”

Tallez Lion Ongaro Monteiro 
de Barros, 42 anos, psicólogo, 
morador do Jardim Bela Vista
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